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Полнее удовлетворять культурные 
запросы сельских тружеников

Читатель нашей гаасты тов. Васильев 
(село Центрополигон, Тегульдетского рай
она) пишет в редакцию: «Наше село яв
ляется одним нз крупных населенных 
пунктов района. Здесь есть семилетняя 
школа, больница, метеорологическая стан
ция, промартель, а также большой кол
хоз. Есть у нас и клуб со зрительным за
лом на 1.50 мест, двумя комнатами для 
занятий кружков и киностационаром.

Разнообразны культурные запросы жи
телей села. Задача клуба —  удовлетво
рить эти запросы. Однако заведующий 
клубом тов. Чирков о культурно-про
светительной работе на селе не думает. 
Клуб работает плохо. Лекции п док
лады в нем почти не читаются, в по
мещении клуба нет ни плакатов, ни ло
зунгов, в зале холодно, грязно, неуютно.

Сейчас трудящиеся села готовятся к 
выборам в Верховный Совет РСФСР и ме
стные Советы. Тов. Чирков совершенно 
не заботится о том. чтобы с помощью ак
тива организовать культурное обслужива
ние избирателей».

Этот сигнал о плохой культурно-про
светительной работе на селе не единич
ный. Плохо отзываются о работе заведую
щей Тетеринской сельской библиотекой 
тов. Берестовой колхозники Тетеринского 
сельсовета, Бакчарского района. За год 
она не провела ни одной читательской 
конференции. В библиотеке не организу
ются выставки новинок художественной 
и политической литературы. просьбам 
и запросам читaтeлeй-кov^xoзникoв тов. Бе
рестовая не прислушивается. Не раз. на
пример, они просили подобрать литерату
ру о передовых методах раздоя коров. Но 
их просьба осталась невыполненной.

О плохой работе Малиновского клуба 
пишут из Туганского района, Уртамско- 
го клуба —  нз Кожевниковского района, 
Шерстобитовскои сельской библиотеки —  
из Пудпнского района.

Перечень примеров о неудовлетвори
тельной работе отдельных культурно-про
светительных учреждений можно было бы 
продолжить. Они свидетельствуют о том. 
что у нас немало еще таких учреждений 
культуры, которые плохо справляются с 
возложенными на них обязанностями.

Сельские клубы, библиотеки призваны 
быть основными центрами массово-поли
тической и культурно-просветительной 
работы, подлинными очагами культуры на 
селе. Главное в их работе —  держать 
тесную связь е колхозами и МТС, 
всеми формами и средствами своей дея
тельности помогать труженикам села в 
борьбе за выполнение задач, поставлен
ных в исторических постановлениях пар
тии п правительства по дальнейшему раз
витию сельского хозяйства, В каждом кол
хозе, каждой МТС есть замечательные но
ваторы, чей богатый опыт помогает в до
стижении новых успехов в сельском хо
зяйстве. Многие из них осенью прошлого 
года были участниками Всесоюзной сель
скохозяйственной выставки. Обобщать их 
опыт, рассказывать о нем широким мас
сам колхозников и механизаторов, быть 
активными пропагандистами всего нового 
и передового в сельском хозяйстве — пер
вейший долг работников культуры.

В сельских учреждениях культуры не
обходимо чаще проводить лекции и бесе
ды об опыте передовиков земледелия и 
животноводства, о достижениях советской 
агробиологии. Следует организовывать ве
чера- встреч с передовиками сельского хо
зяйства. выставки, отражающие методы 
работы передовых колхозников и механи
заторов, Именно так строят свою работу 
активисты Киреевского и Терсалгайского 
клубов Кожевниковского района. Совет 
Терсалгайского клуба провел вечер по об
мену опытом передовых животноводов, те
матический вечер вопросов и ответов на 
сельскохозяйственные н другие интересу
ющие КО.ДХОЗНИКОВ темы. Хорошо органи
зовало свою работу лекторское объедине
ние села Киреевск (руководитель тов. Ти
това). Члены лекторского объединения 
выступают с лекциями не только в клу
бе, но и в полеводческих бригадах. Темы 
лекций тесно связаны с задачами, кото
рые стоят сейчас перед колхозниками и 
механизаторами.

В тесной связи с жизнью строят свою 
работу клуб ПРИ колхозе имени Молото-

ва, Молчановского района, Ярннскин сель
ский клуб Бакчарского района, Варгатер- 
ский сельский клуб и Варгатерская сель
ская библиотека Чаинского района и ряд 
других.

Но многие учреждения культуры обла
сти ведут свою работу в отрыве от прак
тических задач сельскохозяйственного 
производства. Деятельность их не удов
летворяет возросших культурных запросов 
тружеников села. . Многие учреждения 
культуры совершенно не имеют актива. 
А ведь какую огромную работу могли бы, 
например, провести по пропаганде поли
тических. научно-атеистических п сель- 

' скохозяйственных знаний агрономы,
; зооветспециалисты. врачи, учителя, инже

неры МТС, если их привлечь к  участию 
, в этом крайне нужном деле. Участники 

совещаний интеллигенции в Каргасок- 
ском, Бакчарском. Туганском районах пра
вильно отметили, что у нас еще нередко 
недооценивается роль интеллигенции на 
селе. Необходимо шире, настойчивее при
влекать представителей интеллигенции к 
участию в политико-массовой и культур
но-просветительной работе.

Большая роль в повышении культурно
го уровня тружеников села принадлежит 
библиотекам. В области имеется широкая 
сеть библиотек, располагающих большим 
книжным фондом. Это позволяет широко 
развернуть пропаганду книги, вовлечь в 
читательский актив каждого K0v^xoзникa 
и механизатора. Читательские конферен- 
цип, коллективные читки, обсуждение 
лучших произведений —  все это должно 
занять прочное место в деятельности 
сельских библиотек.

Важным средством культурного воспи
тания трудящихся является художествен
ная самодеятельность. Выявить новых спо
собных исполнителей, вовлечь их в круж 
ки, направить их работу на подъем куль
туры села —  такова задача учреждени!! 
культуры.

Нужно иметь в виду, что успехов в 
деятельности культурно-просветительных 
учреждений можно добиться лишь в том 
случае, если им будут созданы необходи
мые условия, если партийные организа- 
щга, местные Советы, руководители колхо
зов и МТС будут повседневно вникать в 
содержание их работы, направлять ее, 
оказывать работникам учреждений куль
туры действенную помощь. Многие сель
ские Советы плохо интересуются деятель
ностью учреждений культуры. Так, в Ту
ганском районе в течение 10 месяцев 
только лишь в 4 сельских Советах 
обсудили вопрос о работе сельских 
культурно-просветительных учреждений. 
Не случайно Семилуженский, Малинов
ский. Таловский клубы накануне зимы 
были плохо отремонтированы, в Турунта- 
евском. Петропавловском клубах дров бы
ло заготовлено всего на 1 месяц. Немало 
есть фактов, когда помещения клубов и 
библиотек используются не по назначе
нию.

Культурно-просветительная работа име
ет огромное значение в деле коммунисти
ческого воспитания трудящихся. Равноду
шие, безразличие к  этому важному участ
ку  идеологической работы не могут быть 
терпимы.

Сейчас в нашей области, ка к  и во всей 
стране, идет подгото-вка к  выборам в Вер
ховный Совет РСФСР и местные Советы. 
Работники культуры до.тжны активно 
включиться в проведение избирательной 
кампании. Необходимо оживить лекцион
ную пропаганду. В лекциях, докладах, 
беседах следует всесторонне разъяснять 
избирателям политику Коммунистической 
партии, обеспечивающую дальнейший эко
номический и культурный расцвет нашей 
Родины, политику, проникнутую отече
ской заботой о благе народа, политику 
последовательного и неизменного отстаи
вания дела мира во всем мире. Нужно ор
ганизовать чтение доклало'В и лекций о 
Конституции СССР, о советской демокра
тии, о союзе рабочего класса и крестьян
ства, о дружбе народов нашей страны, о 
правах и обязанностях граждан, о между
народном положении, об успехах советско
го народа в борьбе за построение комму
низма. .

Необходимо приложить все усилия к  
тому, чтобы обеспечить всестороннее удов
летворение культурных запросов трудя
щихся.

Регистрация кандидатов в депутаты 
Томского областного Совета 

депутатов трудящихся

Опыт ВСХВ~во все колхозы
КУРГАН. 27 января. (ТАСС). Старший 

механик Долговской МТС Петр Киселев 
за перевыполнение плана механизации 
трудоемких процессов в животноводстве 
являлс'н участником ВСХВ 1954 года. Воз
вратившись из Москвы с новыми планами, 
он стал выступать е докладами о ком
плексной механизации животноводческих 
ферм, демонстрируя чертежи и планы, 
привезенные с выставки.

В колхозе «Память Кирова» по предло
жению Киселева сейчас строят кирпичные 
здания показательного кормоцеха для

крупного рогатого скота и свинарника с 
кормокухней.

В сельхозартели «Путь к  коммунизму» 
сейчас также идет подготовка к  строи
тельству кормоцеха, в котором переработ
ка кормов будет производиться поточным 
методом. Монтажная бригада готовит в 
колхозах механизированный полив огоро
дов, налаживает паровой обогрев парников.
. Пропаганду и внедрение опыта ВСХВ, 

проводимую старшим механиком Киселе
вым. одобрило бюро Каргапольского райко
ма партии.

В окружных избирательных комиссиях 
нашей области проходит регистрация кан
дидатов в депутаты областного Совета де-. 
цутатов трудящихся.

По избирательному округу 7 зареги
стрирован кандидатом в депутаты облает- 1 
кого Совета первый секретарь Томского об- j 
кома КПСС Василий Арсентьевич Москвин. i 

Окружная избирательная комиссия из
бирательного округа 13 зарегистриро
вала кандидатом в депутаты областного 
Совета мастера завода резиновой обуви 
Анну Павловку Бокареву.

Ректор университета Александр Павло
вич Бунтин зарегистрирован кандидатом в 
депутаты областного Совета по избира
тельному округу Xi 24.

Состоялось заседание окружной избира- i 
тельной комиссии Самусьского избиратель- 
ного округа 37. Комиссия приняла по
становление зарегистрировать кандидатом 
в депутаты областного Совета лауреата 
Сталинской иремни, капитана парохода 
Василия Михайловича Мошкина.

Ко Кривошепнекому избирательному ок
ругу Xi fio зарегистрирована кандидатом 
в депутаты областного Совета трактори-. 
стка Кривошеинскон МТС Мария Гаврилов
на Еремина.

Председатель колхоза имени Чкалова, 
Кожевниковского района, Афанасий Ивано
вич Андреев зарегистрирован кандидатом 
в депутаты областного Совета по Кож ев-' 
никовскому избирательному округу iN*» 66. i 

Избирательная комиссия Старицынского 
избирательного округа Ле 86 зарегистриро
вала кандидатом в депутаты областного 
Совета депутатов трудящихся директора! 
средней школы Зою Яковлевну Сучкову. ' 

По избирательному округу Хг 3 зареги
стрирован кандидатом в депутаты област
ного Совета председатель Томского горис
полкома Сергей Яковлевич Давыдов.

Окружная избирательная комиссия из
бирательного округа Xi И  приняла реше
ние зарегистрировать кандидатом в депу
таты областного Совета секретаря обкома 
КПСС Луку Григорьевича Федосеева.

Доктор физико-математических наук, 
лауреат Сталинской премии, профессор го- 
су.дарственного университета Мария Алек
сандровна Большанина зарегистрирована 
кандидатом в депутаты областного Совета 
по избирательному округу Х °  23,

Окружная избирательная комиссия Бо- 
гашовского избирательного округа Л1 34 
зарегистрировала кандидатом в депутаты 
областного Совета начальника областного 
управления сельского хозяйства Николая 
Степановича Серпенинова.

Доярка колхоза «Кзыл Октябрь», Том
ского района, Валентина Александровна 
Петрова зарегистрирована кандидатом в 
депутаты областного Совета по Калтайско- 
му избирательному округу К» 33.

Состоя.1ось заседание окружной избира
тельной комиссии Туганского избира
тельного округа Х» 39, на котором приня
то решение зарегистрировать кандидатом 
в депутаты областного Совета первого се
кретаря Туганского райкома КПСС Дмит
рия Игнатьевича Янина.

По Сосновскому избирательному округу 
44 зарегистрирован кандидатом в де

путаты областного Совета секретарь обко
ма КПСС Михаил Федорович Бабанов.

Агроном колхоза имени Сталина, Аси- 
}ювского района, Нина Михайловна Бобо
ва зарегистрирована кандидатом в депута
ты об.дастного Совета по Минаевскому из
бирательному округу Л? 47.

Но Пышкино-Троицкому избирательному 
округу Лг 49 зарегистрирован кандидатом 
в депутаты об.1астного Совета первый за
меститель председателя облисполкома 
Иван Александрович Смольянинов.

Комбайнер Рыбаловской МТС Николай 
Федорович Храпов зарегистрирован канди
датом в депутаты об.тастного Совета по 
Ново-Александровскому избирательному ок
ругу Л"! 61.

Окружная избирательная комиссия Зы
рянского избирательного округа 70 за
регистрировала кандидатом в депутаты об
ластного Совета председателя Томского 
облисполкома Ивана Фроловича Васильева.

Председатель Бакчарского райисполкома 
Егор Ефремович Круглов зарегистрирован 
кандидатом в депутаты об.дастного Совета 
по Поротниковскому избирательному окру
гу  78.

Директор Асиновской МТС Борис Ники
форович Сидоренко зарегистрирован кан
дидатом в депутаты областного Совета по 
Новиковскому избирательному округу 

46.
Окружная избирательная комиссия из

бирательного округа 17 зарегистрирова
ла кандидатом в депутаты областного Со
вета секретаря обкома КПСС Николая Ви
кентьевича Лукьяненок.

Первый секретарь Томского горкома 
КПСС Михаил Борисович Духнин зарегист
рирован кандидатом в депутаты областного 
Совета по избирательному округу Х» 12.

Окружной избирательной комиссией из
бирательного округа 25 кандидатом в 
депутаты областного Совета зарегистриро
вана студентка политехнического институ
та Конструада Григорьевна Тюменцева.

Удмуртская АССР. Ширится фронт подготовительных работ на строитель- 
стве Боткинской ГЭС. Идет прокладка железнодорожной линии от станции 
Кварсы. Сооружается автомагистраль протяж1енностью 23 километра. Зде<л« 
предстоит вынуть и переместить около миллиона кубометров грунта. Половина 
этих работ уже выполнена.

На снимке: погрузка грунта в думпкары для отправки на строительство 
железнодорожной линии. (Фотохроника ТАСС).

Трудовые успехи механизаторов

Новый станок-гигант

НОВОСИБИРСК. 27 января. (ТАСС). На 
заводе имени Ефремова изготовлен новый 
карусельный станок-гигант. На нем можно 
обрабатывать детали диаметром в семь 
метров.

Станок предназначен для ленинград
ских турбостроителей. Для его перевозки 
понадобится 23 железыодорЬжиые плат
формы.

Включившись в социалистическое со
ревнование в честь выборов в Верховный 
Совет РСФСР II в местные Советы депута
тов трудящихся, механизаторы Митрофа- 
новской .МТС обязались к  1 февраля за
вершить ремонт тракторов и сельскохозяй
ственного инвентаря. Правильно расставив 
свои силы, бережно расходуя запасные ча
сти и материалы, они успешно борются за 
выполнение своих обязательств. К 20 ян
варя годовой план ремонта тракторов и 
прицепных Сельскохозяйственных машин 
выполнен на 79,4 процента.

В эти дни механизаторы заканчивают 
ремонт последних тракторов и приц.чшых 
сельскохозяйственных машин. Все рабочпе 
ежедневно перевыполняют сменные за.щ- 
ния.

Особенно высоких показателей в труте 
добиваются ремонтники ведущих профес-

КАЖДЫЕ СУТКИ-ЦИКЛ

Соревнование
лесозаготовителей
Лз^ших результатов в соревновании 

за выполнение и перевыполнение уста
новленного по графику цикличности су
точного объема лесосечных работ 27 ян
варя добились следующие коллективы: 

мастерский участок тов. ГОЛОВИНА 
Ннбегинского леспромхоза, выполнив, 
юнй 1,в цикла;

мастерские участки тт. БУГАКОВА 
Красноярского леспромхоза, НУГАРАС 
Берегаевского леспромхоза, выполнив, 
шне по 1,4 цикла;

мастерские участки тт. НОВОСЕЛО
ВА Парабельского леспромхоза, ФЕДЬ* 
КО Томского леспромхоза, ИВАНКОВА 
Чаинского леспромхоза, выполнившие 
по 1,2 цикла;

мастерские участки тт. ГОРБУНОВА 
Бакчарского леспромхоза. МАКЕЕВА 
Ергайского леспромхоза, ЯТКИНА Мол- 
чаноЕского леспромхоза, ПУГАЧ, ШЕХ- 
ТЕРЛЕ. ШКИЛЕВА Берегаевского лес
промхоза, выполнившие по 1,1 цикла;

мастерские участки тг. ПИКАЛОВА 
Ергайского леспромхоза, ДЕМАРИНА 
Каргасокского леспромхоза, КОНОВА
ЛОВА Колпашевского леспромхоза, 
ГЛНКОВА, БАННИКОВА Нибегинско 
го леспромхоза, КОРОЛЕВА Чаинского 
леспромхоза, выполнившие по 1 циклу.

Коллективы, которыми руководят 
ста|Ш1ие мастера тт. Герман Ергайского 
леспромхоза, Рымша Тимирязевского 
леспромхоза, Избышев Пышкнно-Хроиц- 
кого леспромхоза, Свннцов Средне-Чу
лымского леспромхоза, Аношко Тегулъ- 
детского леспромхоза, недодали в этот 
день по 14—25 кубометров леса. Ос
тальные мастерские участки, работаю
щие по графику цикличности, значи
тельно недовыполнили суточный объем 
работ. Особенно отстали мастерские 
участки гг. Нечинского н Шаранова 
Калтайского леспромхоза, Кривошениа 
Ерг^ского леспромхоза. Шаханова Бак. 
чарского леспромхоза, Зуевича Красно
ярского леспромхоза, Игнатова Томско
го леспромхоза, Шеркснас, Машкина, 
Петрова Лайского леспромхоза, Смирно
ва, Бурдина, Ларкина Пышкино-Тронц- 
кого леспромхоза и ряд других коллек
тивов, которые в этот день недодали по 
100—200 кубометров леса.

сий. Токарь А. Петухов, работая на но
вом универсальном станке, выполняет за 
смену до трех норм. По полторы —  две 
нормы за смену даст молодой токарь-.здм- 
сомолец Анатолий Егоров. Па 220— 250 
процентов выполняют сменные задания 
старейшин механизатор, кузнец Иван Тч- 
хоновпч Чекулаев, слесари-комплектов
щики П. Лаптев ц П. Паращак, на 180—  
200 процентов —  слесарь К. Русинов.

Г1»уш1а ре.монтников на узле сборки мо
торов, которую возглавляет опытный меха
низатор Ф. Ляшков, досрочно выполнила 
план сборки моторов в IV  квартале 1954 
года. В нынешнем году механизаторы это
го узла трудятся еще плодотворнее. Они 
прочно удерживают за собой первое место 
в еоревновании ме.ханизаторов.

И. КОРШУНОВ.

За времй 
м ш ду выборами

КАЛИНИН, 27 янвапя. (ТАСС). В Ки- 
ровский избирательный округ входят три 
глубинных района области: Молодотуд-
екий. Кировский и Каменский. За четыре 
года с прошлых выборов в Верховный 
Совет РСФСР здесь появилось очень мно
го нового. В поселке Селище начали рабо
тать комбинат строительных материалов 
и мощный кирпичный завод. Вдвое увели
чил вьгауск бумаги, картона, целлюлозы 
Каменский целлюлозно-бумажный комби
нат имени С. М. Кирова.

На территории округа построено две 
машинно-тракторные станции. Заканчи
вается сооружение еще одной. Типовые 
мастерские созданы на четырех усадьбах 
МТС. Возводятся дома для механизаторов, 
столовые, бани.

Немало появилось в округе и культур
но-просветительных учреждений. В горо
де Кувшннове, поселках Молодой Туд и 
()елижарово отстроены здания для средних 
школ, детских садов, яслей.

В больших размерах ведется жилищное 
строительство. Трудящиеся получили 50 
многоэтажных жилых зданий. С помощью 
государства рабочие, служащие, колхоз
ники, механизаторы построили 600 инди
видуальных дом_№̂________

Для сельсного 
хозяйства

Московский станкостроительный завод 
«Красный пролетарий» успешно выпол
няет заказы на оборудование для мастер
ских МТС, осваивающих целинные и за
лежные зем.ти. 27 января отправлены 
универсальные токарно-винторезные стан
ки  .¡1жеты-Гаринской, Карабутакской, 
Станционной и другим МТС Казахской 
ССР.

С начала года уже отгружено различ
ным МТС и ремонтным предприятиям Ми
нистерства сельского хозяйства более 150 
быстроходных универсальных токарно- 
винторезных станков. Из них 70 станков 
отправлены машинно-тракторным станци
ям Казахстана.

В ново-м году также изготовлено около 
3,5 тысячи сложных двухвенцовых трак
торных шестерен первой и второй скоро
сти. (ТАСС).

На строительстве 
Сталинградсного завода 

телезобетонных изделий
СТАЛИНГРАД, 27 января. (ТАСО;. 

Крепкая дружба завязалась у строителей 
Сталинградского и Свердловского заводов 
железобетонных изделий. Недавно сталин
градцы ездили в Свердловск, а свердлов
чане приезжали в Сталинград, чтобы об
меняться опытом работы и заключить до
говор на социалистическое соревнование.

Успешно выполняют свои обязатель
ства строители Сталинградского завода. 
За короткий срок возведены подсобные 
предприятия, в числе которых бетонный 
узел, механические мастерские, лесопиль
ный цех. складские помещения. Построено 
около восьми километров железнодорож
ных линий и свыше 15 тысяч квадрат
ных метров ДОРОГ. Заложены фундаменты 
и ведется кирпичная кладка основных 
объектов завода.

Недалеко от стройки растет благоуст
роенный поселок.

Новых успехов юби-тись строители в 
январе. Многие бригады уже выполнили 
месячные задания.

Автомат 
для нонтроля 

иачества деталей
В Москве, на Первом подшипниковом 

заводе, закончились испытания автомата, 
который контролирует качество обработки 
шариков подшипника. Он создан изобрета
телем Н. М. Полянским.

Изделия загружены в бункер. Нажим 
кнопки, и сложный механизм приходит в 
действие. Ш арик быстро вращается в 
г-ветовом луче. Отражение его зеркальной 
поверхности попадает в фотоэлемент. Та
ким образом выявляются малейшие де
фекты детали: пятна, риски, раковины, 
трещины. Этот процесс длится нолсекун- 
.ды.

Автомат дает возможность контролиро- 
.вать шарики подшипников диаметром от 
5 до 12 миллиметров. Его производитель
ность —  15 тысяч деталей в час.

Н А Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

КО ГД А  РУКО В О Д И ТЕЛ И  ТЕРЯЮ Т ЧУВСТВО  
ОТВЕТСТВЕННОСТИ

Куяновскин леспромхоз располагает х о - ' 
рошен лесосырьевой базой, имеет достагоч- 
ное количество техники и рабочей силы, 
необходимой для выполнения государствен
ного плана заготовок леса. Но, несмотря на 
благоприятные производственные условия, 
предприятие работает плохо. Государствен
ный план лесозагото'вок за 1954 г. здесь 
не выполнен, недодано народному хозяй
ству страны около 100 тысяч кубометров 
.теса.

Леспромхоз оказался неподготовленным 
к  лесозаготовкам в зимних усл-шиих. 
Здесь постоянно ощущался недостаток ж и 
лой площади для размещения рабочих. По
этому в прошлом году было решено по
строить лесной поселок рядом с лесоразра
ботками. Для строительства жилой площа
ди было завезено 14 четырехквартирных 
и 6 двухквартирных щитовых домов. Ка
залось, что руководители леспромхоза 
должны были принять все меры для ско
рейшей постройки лесного поселка. Но 
строительные работы не были развер
нуты. Н попрежнему рабочие леспром
хоза ежедневно ездят на работу за 17 ки 
лометров, теряя в пути 4— 5 часов. Нз-за 
недостатка жилой площади предприятие 
не могло принять прибывших сюда новых 
рабочих.

За лето не построено ни одного гаража. 
Теперь трактористы тратят на разогрев 
машин по 3— 4 часа, а в это время рабо
чие на верхнем складе сидят без работы в 
ожидании подвозки леса. Только по этой 
причине леспромхоз ежедневно недодает до 
100 кубометров древесины.

Руководители леспромхоза проявили пол
ную безответственность и в других вопро
сах подготовки предприятия к  работе в 
зимних условиях. При плане 1.800 кубо
метров газочурки для тракторов заготов
лено было всего 100 кубометров. Уже в 
ноябре тракторы были переведены на ра
боту на кедровой газочурке, заготовляе
мой на верхних складах. Нередко были 
случаи, когда из-за отсутствия газочурки 
тракторист не мог е возом леса доехать до 
эстакады и вынужден был в пути заправ
лять бункер трактора пихтовой хвоей. Та
кое безответственное отношение к  делу 
привело к  массовому выходу машин из 
строя. Из-за работы на сырой смолистой 
газочурке у  7 тракторов прогорели очисти
тели бункеров. Становится ясным, почему 
в леспромхозе из 18 тракторов КТ-12 ра-

ботает ежедневно всего 5— 6 машин, не
смотря на то, что в прошлом году леспром
хоз получил 9 новых тракторов и 4 трак
тора из капитального ремонта.

Плохо работает и узкоколейная желез
ная дорога. Дров для паровозов заготовлено 
ма,то. Пункты для снабжения паровозов 
водой не подготовлены.

Главный инженер тов. Базяев проявил 
полную техническую безграмотность при 
проектировании и строительстве лесовоз
ного уса для работы двух мастерских уча
стков. Ус был построен с подъемом в 4 ра
за больше, чем предусмотрено технически
ми условиями. По такому подъему не мо
жет итти даже порожний паровоз. Непри
годность дороги для вывозки леса на ме
сяц задержала перебазирование мастерских 
участков тт. Савина и Пнюшева на новые 
склады. Они были вынуждены работать 
на старых складах с удлиненным расстоя
нием трелевки леса.

Подготовительные работы в лесосеках 
леспромхоза проводятся плохо. Из-за этого 
мастерские участки, перешедшие на но
вые склады, вместо развертывания лесоза
готовок вынуждены 2— 3 дня готовить 
рабочее место. Так получилось, например, 
с мастерским участком тов. Савина, кото
рый в ноябре перешел работать в новую 
лесосеку. Организовать лесосечные работы 
с первого дня здесь было нельзя, так как 
верхний склад не был оборудован, разде
лочная эстакада была построена непра
вильно. Такие случаи не единичны. Н ю 
хая подготовка лесосек стала системой.

Узкоколейная лесовозная дорога лес
промхоза работает неудовлетворительно. 
Происходит это потому, что на дороге нет 
порядка. Графики движения поездов не со
ставляются. Диспетчерская комната пре
вращена в курилку. Дежурные диспетчеры 
сами не знают, куда и когда подавать, по
рожняк, откуда' вывозить погруженный 
лес. Начальник дороги тов. Мухарев не 
проявляет инициативы в работе.

Труд рабочих в леспромхозе не органи
зован, продолжительность рабочего дня не 
превышает 5— 6 часов. Велики внутрн- 
сменные простои. Поэтому в ноябре 80 
процентов рабочих не выполнили нормы 
выработки, комплексная выработка на 
списочного рабочего в день не превышала 
0,5 кубометра.

В леспромхозе немало опытных тракто
ристов, электромехаников и  рабочих дру

гих профессий, систематически перевыпол
няющих нормы выработки. Но распрост
ранением и обобщением опыта их работы 
никто не занимается. Прогрессивные ме
тоды организации работ не нашли при
менения в Куяновском леспромхозе.

В октябре один мастерский участок был 
переведен на цикличную работу с вывоз
кой леса в хлыстах. Первые дни работы 
но графику цикличности показали явные 
преимущества нового метода. Казалось бы, 
что руководители леспромхоза серьезно 
возьмутся за внедрение графика циклично
сти на предприятии, увидев в этом вер
ный путь для преодоления отставания. Но 
на деле произош.ю иное. Через несколько 
дней леспромхоз отказался от хлыст )вой 
вывозки и вновь перешел на разделку ле
са на верхних складах, а потом последо
вал приказ и о разукомплектовании сце
пов, переоборудованных для хлыстовой 
вывозки леса. Такая же судьба постигла и 
цикличный метод.

Подвозка древесины с кронами на верх
ние склады высвобождает значительное 
количество сучкорубов, способствует по
вышению производительности труда. На 
новую технологию трелевки древесин.ы 
давно перешло большинство леспромхозов 
области. Однако руководителям Куяновгко- 
го леспромхоза для перехода на подвозку 
леса с кронами потребовались какие-то 
дополнительные указания и разъяснения, 
к  дело так и не сдвинулось е места.

Имеются серьезные недостатки в быто
вом обслуживании рабочих. Из-за отсутст
вия воды длительное время в поселке не 
работает баня. Завезенные еще летом две 
передвижные кухни-столовые до сих пор 
не собраны н  не доставлены в лесосеку. 
Все это является результатом равнодушно
го отношения руководителей к  нуждам ра
бочих.

Производственные собрания и совеща
ния проводятся редко. Рабочие требуют 
проведения собраний, но руководители, 
боясь критики в свой адрес, уклоа.чются 
от созыва их. (Социалистическое соревно
вание в коллективе не организовано.

Куяновскин леспромхоз имеет все воз
можности работать хорошо. Необходимо ко
ренным образом изменить стиль руковод
ства предприятием, повысить чувство от
ветственности руководителей леспромхоза 
за порученное дело.

В, ГАЛАКТИОНОВ.
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Кандидаты в депутаты Верховного Совета РСФСР

Кандидат в депутаты Верховного Совета РСФСР 
по Томскому городскому избирательному округу № 620 

Дмитрий Дмитриевич ЯБЛОКОВ

Дмитрий Дмитриевич Яблоков
Профессор доктор Томского медицин

ского института им. В. М. Молотова 
Лмитри& Дмитриевич Яблоков всю свою 
жизнь посвятил медицине. Он врач и пе
дагог, научный работник и общественный 
деятель. Его имя как  ученого и врача 
широко известно и среди ученых, и сре
ди студентов, в в самых широких слоях 
населения Спбирп и за ее пределами. В 
город Томск из далеких областей Сибири 
приезжают люди, чтобы лечиться у про
фессора Яблокова.

Дмитрий Дмитриевич Яблоков родился 
в 1896 году в гор. Уфе в семье учителя. 
Получив среднее образование, он посту
пает на медицинский факультет Пермско
го университета. Учеба была прервана 
гражданской войной. В 1920 году Д. Д. 
Яблокова, ка к  молодого способного Фельд
шера, командируют в Томский государст
венный университет для продолжения ме
дицинского образования. По окончании 
университета в 1923 году Дмитрий Дмит
риевич приступает к  плодотворной науч
но-исследовательской, врачебной и педа
гогической деятельности. В 1937 году он 
успешно защищает диссертацию, и ему 
присуждается ученая степень доктора 
медицинских наук.

За тридцать е лишним лет своей вра
чебной и научно-педагогической работы 
профессор Яблоков проявил себя неутоми
мым работником советского здравоохране
ния, умелым воспитателем медицинских 
кадров. В дни Великой Отечественной 
войны Дмитрий Дмитриевич весь свой 
многолетний опыт и знания отдавал бла
городному н самоотверженному делу —  
восстановлению здоровья героических за
щитников Родины.

Перу профессора Яблокова принадлежит 
более 60 научных работ, являющихся 
денным вкладом в медицинскую науку. 
Много усилий Д. Д. Яблоков приложил в 
решении таких важных вопросов, ка к  
профилактика некоторых профессиональ
ных заболеваний, лечение туберкулеза, 
изучение лекарственных растений Сибири.

-----------------------------□  □  □

Благодаря его исследованиям ряд лечеб
ных препаратов, полученных из растений 
Сибири, нашел широкое! применение во 
врачебной практике.

Деятельность Дмитрия Дмитриевича 
Яблокова ка к  ученого, врача-терапевта и 
талантливого педагога высоко оценена Со
ветским правительством. В 1947 году 
ему присуждена Сталинская премия, а в 
1948 году присвоено почетное звание за
служенного деятеля науки РСФСР. В 
1950 году он избран членом-корреспон- 
дентом Академии мед1гаинских наук СССР. 
За выдающиеся заслуги в области науч
ной работы Д. Д. Яблоков награжден ор
деном Трудового Красного Знамени, а в 
1953 году за долголетнюю н безупречную 
работу Дмитрий Дмитриевич награжден 
орденом Ленина.

Большую, напряженную научно-иссле
довательскую, педагогическую п лечеб
ную работу Дмитрий Дмитриевич успешно 
сочетает с активной общественной дея
тельностью. Он —  действительный член 
Томского отделения Всесоюзного общества 
по распространению политических и на
учных знаний, депутат Томского город
ского Совета депутатов трудящихся, де
путат Верховного Совета РСФСР.

Своим трудолюбием, скромностью, вни
мательностью и чуткостью Дмитрий Дмит
риевич Яблоков заслужил- большое уваже
ние и признательность трудящихся.

Коллектив научных работников, препо- 
дaвaтevдeй, студентов, рабочих и служа
щих Томского медицинского института 
имени В. М. Молотова, рабочие, служа
щие, инженерно-технические работники 
заводов режущих инструментов и рези
новой обуви выдвинули Дмитрия Дмит
риевича Яблокова кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР по Томскому 
городскому избирательному округу К : 620.

Товарищи избиратели! В день выбо
ров в Верховный Совет РСФСР — 
27 февраля 1955 года ~  отдадим свои 
голоса за достойного кандидата неру
шимого блока коммунистов и беспартий
ных Дмитрия Дмитриевича ЯБЛОКОВА!

Кандидат в депутаты Верховнрго Совета РСФСР 
по Томскому сельскому избирательному округу № 621 

Петр Сергеевич КОЛБАС

Петр Сергеевич Колбас
Петр Сергеевич Колбас родился в 1924 

году в селе Ущерб, Туганского района, 
Томской области, в семье крестьянина- 
бедняка.

Свою трудовую деятельность тов.'* Кол
бас начал в 1940 году станочником в 
артели «Краснодеревец» в гор. Томске.

С 1942 по' 1947 год он служил в Со
ветской Армии рядовым, а затем началь
ником радиостанции. В годы Великой 
Отечественной войны участвовал в боях 
против немецко-фашистских захватчиков.

Награжден орденом Красной Звезд1У  и 
медалями: «За боевые заслуги», «За взя
тие Кенигсберга», «За победу над Герма
нией в Великой Отечественной войне 
1941— 1945 гг.» . «За победу над Япо
нией».

В 1944 году он вступил в члены КПСС.
После демобилизации из рядов Совет

ской Армии в 1947 году Петр Сергеевич 
Колбас возвратился в гор. Томск и по
ступил работать на подшипниковый завод 
учеником токаря. За короткое время он 
овладевает спепиальностями токаря и зу
борезчика II становится квалифицирован
ным рабочим.

Изучение опыта новаторов, применение 
передовых приемов труда и рационализа-

торекпх приспособлений позволило ему до
биться высокопроизводительной работы.

Петр Сергеевич Колбас систематически 
выполняет нормы^ на 280— 300 процен
тов и в настоящее время работает в счет 
1962 года. За высокие производственные 
показатели он неоднократно заносился на 
городскую н районные Яоски почета и в 
-заводскую Книгу почета.

Петр Сергеевич постоянно работает над 
повышением своих общеобразовательных и 
технических знаний. В текущем учебном 
году он учится на заочном отделении 
Томского машиностроительного техникума.

Являясь членом городского комитета 
партии, тов. Колбас принимает активное 
участие в обшественно-политической жиз
ни завода и города.

Коллективы рабочих, служащих и ин
женерно-технических работников Государ
ственного подппшникового завода и Тими
рязевского леспромхоза, члены сельхозар
тели «Красный сибиряк», Томского района, 
выдвинули Петра Сергеевича Колбас кан
дидатом в депутаты Верховного Совета 
РСФСР по Томскому сельскому избира
тельному округу 3̂ 5 621.

Товарищи избиратели! Отдадим свои 
голоса за верного сына партии, канди
дата блока коммунистов и беспартий
ных Петра Сергеевича КОЛБАС!

т

Кандидат в депутаты Верховного Совета РСФСР 
по Колпашевскому избирательному округу № 624 

Нина Дмитриевна ПОПОВА

Нина Дмитриевна Попова
Шгаа Дмитриевна Попова широко изве

стна трудящимся гор. Колпашево как  че
ловек. беззаветно отдающий себя благо
родному делу комм^’ннсгического воспи
тания подрастающего поколения.

Нина Дмитриевна Попова родилась в 
1909 г. в гор. Томске, в семье служаще
го. Закончив в 1936 г. биологический фа
культет Томского государственного уни
верситета им. В. В. Куйбышева, тов. По
пова направляется на преподавательскую 
работу в среднюю школу 4 города 
Томска. Спустя два года, тов. Попова ста
новится ассистентом кафедры общей био
логии Томского медицинского института 
имени В. М. Молотова, затем младшим 
научным сотрудником Всесоюзного инсти
тута экспериментальной медицины.

С 1944 г. Нина Дмитриевна —  пре
подаватель биологии Колпашевской сред
ней школы Л*» 1. Непрерывно совершен
ствуя свое педагогическое мастерство, 
Н. Д. Попова добилась высокого уровня 
преподавания и завоевала заслуженное 
уважение учащихся, родителей и трудя
щихся гор. Колпашево.

Знания ее учащихся —  глубокие и 
прочные. В течение ряда дет Нина Дмит
риевна Попова работает без второгодни
ков. 'В 1951 году она принимает участие 
в работе Всероссийского совещания учи
телей, не имеющих второгодников.

По инициативе тов. Поповой в 1949 
году при средней школе были организова
ны учебно-опытный участок, биологиче
ский кабинет, теплица.

После исторических решенпй XIX съез
да КПСС и сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС тов. Попова много работает по вне
дрению политехнизации в обучение, увя
зывая изучение программного материала 
с практикой социалистического сельского 
хозяйства.

В своей работе тов. Попова имеет тес
ную связь с научными работниками На- 
рымской селекционной станции.

Нина Дмитриевна Попова оказывает 
большую помощь преподавателям школ 
города Колпашево в улучшении препода
вания биологии.

Н. Д. Попова награждена медалью «За 
доблестный труд в Великой Отечественной 
войне 1941— 1945 гг.» .

Коллектив преподавателей, учащихся, 
рабочих и служапшх Колпашевского учи
тельского института, рабочие, служащие, 
инженерно-технические работники Колпа
шевского рыбоконсервного завода, члены 
сельскохозяйственной артели «Заря ком
мунизма», Каргасокского района, рабочие, 
служащие и инженерно-технические ра
ботники Парабельской МТС выдвинули 
Попову Нину Дмитриевну кандидатом в 
депутаты Верховного Совета РСФСР по 
Колпашевскому избирательному округу 
Уе 624.

Товарищи избиратели! В день выбо
ров в Верховный Совет РСФСР — 
27 февраля 1955 года — отдадим свои 
голоса за достойного кандидата блока 
коммунистов и беспартийных, верную 
дочь советского народа Нину Дмитриев
ну ПОПОВУ!
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В агитколлективах и агитпунктах
Организаторы
соревнования

в  ч е с т Ь  в biб о р о в
В прошлом году наша полеводческая 

бригада вырастила хороший урожай "всех 
сельскохозяйственных культур. В среднем 
с каждого гектара мы собрали по 22,9 
центнера пшеницы, по 20,6 центнера ов
са. На семенных участках урожай зерно
вых был особенно высоким: пшеницы 
по 24 центнера, овса— по 28 центнеров с 
гектара. Результаты неплохие. Но мы 
не останавливаема на достипгутом, в ны
нешнем году решили вырастить еще бо
лее высокий урожай.

Включившись в социалистическое со
ревнование в честь выборов в Верховный 
Совет РСФСР и местные Советы депута
тов трудящихся, члены нашей бригады 
взяли на себя обязательство ко дню выбо
ров —  27 февраля —  полностью закон
чить подготовку к  весеннему севу: отре
монтировать весь сельскохозяйственный 
инвентарь, сбрую и транспортные сред
ства, вывезти на поля необходимое колй- 
чество навоза, изготовить необходимое 
величество гранулированных удобрений и 
торфоперегнойных горшочков.

Выполняя это обязательство, мы уже 
вакончили очистку семян зернобобовых 
культур, ведем заготовку местных удобре

ний и вывозку их на поля. Члены брига
ды собрали более 6 центнеров золы, вы
везли на поля 80 тонн навоза. Изготов
лено 200 центнеров гранулированных 
удобрений.

Своевременная и тщательная подготов
ка к  весне даст нам возможность в сжа
тые сроки и на высоком агротехническом 
уровне провести сев, заложить основы для 
получения высокого урожая.

В. ТИТОВ,
бригадир полеводческой бригады 

колхоза имени Ленина, Бакчарского 
района.

Колхоз имени Ворошилова, Томского 
района, закончил подработку и очистку 
семян. Семенная пшеница, овес, гречиха, 
горох, просо по чистоте доведены до по
севных кондиций.

На подработке семян хорошо работали 
машинист ОС-3 тов. Цимжа, колхозницы 
тт. Грехова. Вараксина. Болтовекая. Сей
час колхозники готовятся к  прове|ению 
солнечного обогрева семян, завозят про
травливающие вещества.

а  МЕЖЕННЫЙ.

Среди жителей населенного пункта 
Чердаты, Зырянского района, агитацион
ную работу ведут 40 агитаторов. Чердат- 
екая территориальная парторганизация 
постоянно направляет деятельность агит
коллектива, контролирует работу агитато
ров, оказывает им помощь. Агитаторы 
постоянно бывают в полеводческих брига
дах, животноводческих фермах колхоза 
имени Калинина, на усадьбах избирате
лей, регулярно проводят беседы.

Хорошо работают агитаторы тт. Пахо
мова, Бородич и Манеев в поселке Кучу- 
кова, где расположена полеводческая 
бригада X! 2 колхоза имени Калинина. 
Они рассказали колхозникам о прошед
шем в январе областном совещании пе
редовиков сельского хозяйства, разъясня
ют, сообщение Центрального статистиче
ского управления при Совете Министров 
СССР об итогах выполнения государст
венного плана развития народного хозяй
ства СССР за 1954 год.

Агитаторы помогают парторганизации 
развертывать социалистическое соревно
вание. После ознакомления с обращением 
передовиков сельского хозяйства области 
работники овцеводческой фермы колхоза 
приняли на себя социалистические обя
зательства и решили в 1955 году от 100 
овцематок получить 125 ягнят п на
стричь шерсти по 2,5 килограмма от 
каждой овцы.

Доярка У. Бакчанина взяла обязатель
ство в 1955 году надоить на фуражную 
корову по 1.500 литров молока и вызва
ла на соревнование доярку Е. Манееву. 
В. Виноградова обязалась надоить по 
1.600 литров от каждой коровы.

На центральной усадьбе колхоза хоро
шо работают агитаторы тт. Стенькина, 
П1атохина, Прушинекпй, Меякозеров и 
другие.

Партийная организация проводит сове
щания агитаторов по обмену опытом, С 
рассказом об опыте своей работы выступа
ли па таких совещаниях агитаторы тт. Хо
лодова, Алина и другие.

Л. ВОЙТЕНКО.

Нонирвтная и действенная 
агитация

Агитколлектив при парторганизации 
Кетского лесозавода состоит из 74 агита
торов. Из них бо.тее 30 работают в цехах 
завода и 40 агитаторов —  по месту ж и 
тельства избирателей.

В период проведения выборов в народ
ные суды агитколлектив проделал боль
шую работу. Агитаторами было проведено 
около ста бесед, в агитпункте прочитан 
ряд лекций на политические и научно
естественные темы. Лекции сопровождают
ся показом научно-документальных кино
фильмов.

Агитационно-массовая работа оказала 
положительное влияние на производ
ственную жизнь завода. В ноябре произ
водственный план был перевыполнен, а 
17 декабря был закончен годовой пл¿ш 
II до конца года сверх п.лана дано б ты
сяч кубометров пиломатериалов.

Партбюро провело совещание агитато
ров, на котором были подведены итоги 
агитационной работы во время подготовки 
к  выборам народных судов. Агитаторы об
менялись опытом работы, высказали ряд 
замечаний в адрес парторганизации по 
руководству агитационной работой.

8 января был проведен семинар аги
таторов. Мы осуществляем постоянный

контроль за работой агитаторов. По пору
чению парторганизации наши коммуни
сты бывают на беседах у  агитаторов, 
оказывают им помощь на месте.

Лучшими агитаторами в агитколлекти
ве по праву считаются тт. Сухупшн, Вог- 
нерубов, Кондрашов, Кошкин, Мурзаева, 
Родиков и другие. Их беседы избиратели 
посещают с большим желанием.

Агитаторы являются и дучщпмн про
изводственниками, показываюйшмп при
мер не только словом, ко и личным делом.

12 января 1955 года в клубе лесозаво
да для избирателей была прочитана лек
ция «О международном положении», на 
которой присутствовало 300 человек.

П. ГАВРИЛОВ,
секретарь партбюро Кетского лесозавода.

Избиратели с большим 
интересом посещают 

агитпункт

На избирательном 
участие 64

Вечером на улице имени Максима 
Горького далеко виден светящийся транс
парант «Агитпункт». Здесь в помещении 
русско-татарской библиотеки г. Томска 
находится центр агитационно-массовой ра
боты избирательного участка К : 64.

В агитпункте бывает много посетите
лей. К их услугам свежие газеты, журна
лы, брошюры. В витринах размещена из
бирательная литература.

Недавно на агитпункте была прочита
на лекция «Германская проблема и кол- 
лок’ьивная безопасность в Европе». После 
лекции студенты и преподаватели Том
ского института инженеров железнодо
рожного транспорта дали концерт худо- 
жественно!! самодеятельности.

Д. ДМИТРИЕВ.

Много интересных мероприятий прово
дится на агитпункте избирательного уча
стка 55 Куйбышевского района 
г. Томска. 8 января здесь была прочита
на лекция «О международном положе
нии», 15 января— вечер молодежи на те
му «Песни народов СССР», на котором 
учащаяся педучилища Кадрпна выступи
ла с докладом «Песенное искусство наро
дов нашей страны». Собравшиеся про- 
с.тушали концерт «Песнл народов СССР» 
в граммзапясц, выступления коллектива 
художественной самодеятельности педаго
гического училища и артистов Томской 
областной филармонии.

Большой интерес у избирателей вызвал 
тематический вечер, посвященный демо
кратической Албании. Члены историко- 
географического кружка педучилища 
Л. Брагина. В. Бобкова, Г. Воробьев, 
И. Жидкова провели беседы о географиче. 
иких II исторических особенностях Алба- 
нун, рассказали о населении страны, об 
успехах республики в строительстве ео- 
циализ.ма. Избирателям былп показаны 
киножурналы «Визит дружбы» и «Алба
ния».

22 января на агитпункте была прочи
тана лекция «Коммунистическая партия 
—  руководящая и направляющая сила 
советского общества в строительстве ком
мунизма». После лекции был поставлен 
щшцерт спла.мп коллектива 'художествен
ной самодеятельности артели «Единение».

Избиратели с большим интересом по
сещают агитпункт.

М. ПЕТРОВ,
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Великий древнегреческий драматург
Аристофан

к 240 0 -л ети ю  со дня роЯсдения

14:

По решению Беемпрного Совета Мира в
1954 году отмечается 2.400 лет со дня 
рождения великого драматурга древней 
Греции -Аристофана. В Советском Союзе 
юбилей Аристофана отмечается в январе
1955 года.

Аристофан дорог прогрессивно
му человечеству как  защитник 
идей гуманизма, ка к  поэт-публи- 
нист, подвергавший острой, 
уничтожающей критике совре
менное ему общество, ка к  борец 
за мир и счастье человека на 
земле.
, Литераттрная деятельность 
Аристофана падает преимущест
венно на голы так называемой 
Пелопонесской воины (431 —   ̂ •
404 гг. до н. э.). Началась ли
тературная деятельность великого 
комедиографа с 427 г. и продол
жалась, повидйиому, до самой 
его смерти в 385 г. Из всего им 
написанно1:о (не менее 44 пьес) 
до нас дошли полностью лишь 
11 комедий.

Аристофан —  единственный из 
авторов «древней» аттической 
комедии, от которого до нас до- ■ 
шли цельные произведения.
Он остался для потомства 
родоначальником жанра комедии 
в мировой литературе, «отцом 
комедии», по определению Фрид- ¿
PiíKa Энгельса. ;

Общественный строй Афин то
го времени представлял собой ра- Щ  í? 
бовладельческую демократию. "  '
Аристофану пришлось творить в усло
виях уже начавшегося с Пелопонес
ской войны кризиса этой «демокрапш», 
когда изнурительная воина вскрыла и обо
стрила основные противоречия античного 
рабовладельческого государства —  проти
воречия между рабами и рабовладельче
ской общиной, между крупными и мелки
ми собственниками внутри самой рабо
владельческой общины.

Биография Аристофана нам почти неиз
вестна, но социально-политическая на
правленность его сохранившихся комедий 
вполне определяет классовую позицию по
эта. Зарубежная филологическая наука 
оценивает великого комедиографа то как 
сторонника олигархии, аристократа-ретро- 
гра.да, то ка к  какого-то стоящего над пар
тиями судью своей современности, то, на
конец, изображает его каким-то бесприн
ципным пересмешником. Неоснователь
ность таких оценок доказана советской 
псторЕчеекой и  филологической наукой.

В исследованиях советских ученых 
доказано, что во всей своей литера
турной деятельности Аристофан был 
выразителем тенденций, чаяний, интересов 
основной части населения А ттики —  ее 
крестьянства. Именно отражая его взгля
ды, он неизменно выступает на всех эта
пах своей литературной деятельности как 
защитник государсгвенногр порядка вре
мен расцвета афинской демократии и как 
противник олигархии и паразитических 
элементов города —  продукта распада 
афинской демократии.

На всем протяжении своей долголетней 
творческой деятельности Аристофан глу
боко и всесторонне отражал в своих про
изведениях политическую, общественную 
и культурную жизнь Афин. Чрезвычайно 
многообразна тематика его произведений: 
вопросы войны II мира, критика различ
ных политических программ, оценка ли
тературных и философских течений его 
современности и т. д. Из всех этих тем 
особенно ярко выделяются, ка к  основные, 
три: борьба за мир против войны, поле
мика с новыми философскими учениями и 
вопросы социального преобразования об
щества.

Первую тему можно назвать подлинным 
лейтмотивом всей первой половины творче
ства цисателя, с его начала по 412 год. 
Тема борьбы за мир отразилась в произве
дениях «Ахарняне», «Всадники», «Мир», 
«Лисистратаг».

В «.4харнянах» Аристофан описывает со
бытия во время Пелопонесской войны, на
чавшейся еще при Перикле в 431 г. до 
н. э. К  моменту появления пьесы война 
тянулась уже 6 лет. а конца ей не было 
видно. Наиболее страдала от войны основ
ная —  крестьянская масса населения Ат
тики. Поэтому совершенно естественно, 
что главным героем этой пьесы у Аристо
фана является именно представитель кре
стьянства Дикеополь (в переводе «спра
ведливый гражданин»). Его хозяйство же
стоко страдает от войны. Он явился в на
родное собрание, чтобы добиться ее пре
кращения. Предложение начать перегово
ры о мире провалилось. Тогда Дикеополь 
заключает для себя и своей семьи мир
ный договор со спартанцами. Эта своеоб
разная идея сепаратного мира очевидно 
была лишь искусным литературным прие
мом для пропаганды щдеи мира, протпво- 
1'оставляя блага мира ужасам войны. Ди- 
кеополь убедительно доказывает, что в 
войне виноваты не только спартанцы, но 
и сами афиняне. Он побеждает в споре и 
наиболее горячего сторонника войны —  
полководца .1амаха. В то время, ка к  по
следний готовится к  новому походу, Ди
кеополь заводит мирную торговлю, нала
живает свое хозяйство. В конце пьесы

побцтыГ! на войне Ламах противопостав
лен веселящемуся Дикеоиолю с перешед
шим на его сторону хором ахарнян.

В следующем. 424 г. поэт создает 
более политически острую комедию 
«Всадники». 424 г. был годом высшего

политического успеха Клеона, руководите
ля господствовавшей в то время в народ
ном собрании Афин партии, выступавшего 
за продолжение воины. В 425 г. он, до
бившись руководства военными действия
ми, присвоил себе результаты победы над 
спартанцами, подготовленной на самом де
ле Демосфеном и Никнем, и был на вер
шине своей славы и политического влия
ния. Чтобы выступить против него и его 
политики, надо было иметь незаурядное 
гражданское мужество, и Аристофан все
цело проявил его в своих «Всадниках».

Комедия была остро направлена против 
Клеона, присвоившего себе плоды чужих 
трудов. Аристофан клеймит в пьесе 
политическую продажность, лесть, воров
ство и взятотаичество: но основной упор 
пьесы —  все же борьба против войны, 
ненужной никому, кроме наживающихся 
на ней мошенников и ловких дельцов. 
Есть сведения, что задетый комедией Кле
он возбудил против Аристофана судебное 
дело, пытаясь лишать его прав гражданст
ва, но безуспешно.

Но резкости обличения «Всадники» 
справедливо считаются самой острой из 
политических комедий Аристофана.

Последней из дошедших до нас пьес 
Аристофана, направленных против вой
ны. является поставленная в 412 г. «Ли- 
систрата». Содержание ее таково. Двад
цать лет длится уже Пелопонесская война. 
Все молодые мужчины заняты на воине, и 
тягость этого особенно ощущают женщи
ны обеих воюющих сторон. Все настояния 
женщин прекратить бесполезную войну 
—  тщетны. И вот женщины обеих вою
ющих сторон за спиной у  мужей тайно 
сговариваются между собою о мерах, ко
торыми можно, наконец, заставить мужей 
прекратить братоубийственную распрю п 
вернуть мир и спокойную семенную жизнь. 
Под руководством и по инициативе энер
гичной афинянки Лисистраты женщины 
Афин, Спарты, Коринфа, Беотии сговари
ваются между собой о способе прекраще
ния войны.

«Знай, для женщин война, это слезы 
вдвойне!

Для того ль сыновей мы рожаем.
Чтоб на бой и на смерть провожать сы

новей?», —  говорит Лисиетрата.
Л^енщинам удается добиться мира. В 

финале пьесы празднуется окончание вой
ны.

Вторая выделяющаяся по своей значи
мости тема в творчестве Аристофана —  
борьба против «новомодных» учении фи- 
лософов-софистов и их лженаучных про
блем, вроде «проблемы» вычисления дли
ны прыжка блохи.

Наиболее острой сатирой, направленной 
против софистов, является комедия «Обла
ка». поставленная в 423 г. Содержание 
комедии вкратце таково. Стрепсиад, пожи
лой крестьянин, женился в свое время на 
богатой горожанке п из-за этого вынуж
ден жить в Афинах. Взрослый сын его 
Фидиппид — бездельник, тратящий деньги 
отца на модные забавы. В поисках сред
ства избавиться от долгов отец решает 
направить сына в науку к  мудрецам-со- 
фистам, которые могут перед судом крив
ду делать рачью правой. Он говорит сы
ну: «Если ты кривым речам научишься, 
из всех долгов, которым ты один ви
ной, не заплачу я и полушки ломаной».

Фидиппид идет для обучения в «мыс- 
лильню» софистов. Вскоре сын возвра
щается домой. С его помощью Стрепсиад 
посрамляет пришедших к  нему за долгами 
заимодавцев и на радостях устраивает пир. 
Но на пиру между ним и сыном возникает 
спор, переходящий в драку, в результате 
которой сын не только колотит отца, но и 
доказывает ему, что имеет право бить и 
его, и мать, «желая им добра», ка к  они 
сами в детстве били его ради этого же. 
Тогда в отчаянии раскаявшийся Стрепсиад 
поджигает «мыслильню» ка к  гнездо не
честия и зла, чем и кончается комедия.

Третьей важной темой в произведениях 
Аристофана являлась тема социального

преобразования общества. Ей посвящены 
две из сохранившихся комедий— «Итицы» 
(414 г .) и «Законодательницы» (392 г.). 
Временем постановки первой был самый 
напряженный для Афин момент Пело
понесской войны —  подготовка к  

неудачной сицилийской экспе
диции Алкивиада. В этих 
трудных обстоятельствах в Афи
нах был принят закон, запре
щающий прямые нападки на лиц, 

' занимающих государственные
' посты, и Аристофану пришлось
 ̂ учесть это и перейти в своих ко

медиях от прямых политических 
нападок к  иной форме комедий
ной критики. Он нашел ее в бо
гатой сокровищнице греческой 
мифологии и  использовал для 
своих творческих целей тип ко
медии —  сказки.

Герои его комедии Пифетер 
(«советчик друзьям») и Эвельпид 
(«неунывающий» или «благона
дежный») отправляются искать 
«счастливый город». Причина 
путешествия их прямо не указа
на, но ясно, что предприняли они 
свое путешествие ■ потому, что 
жизнь в Афинах стала невозмож
ной. Когда-то царь Терей, жена
тый на афинской царевне Прок- 
не. был превращен богами в 
птицу и стал царем птичьего 
царства. К  нему-то, ка к  в земля
ку, и обращаются они с цросьбой 
указать, где есть такой счаст
ливый город. Когда из их бе

седы явствует, что такого города, по- 
видимому. нет, Пифетер предлагает Терею 
заключить союз 1гтиц и людей и общими 
си.тами основать между небом и земле!! 
блаженный город Т>'чекукуевск. Тогда и 
боги и люди окажутся от них в зависимо
сти. Город основывается, и сейчас же с 
земли в него начинают пролезать разные 
паразиты, пользующиеся плодами труда 
других, но всех их Пифетер с позором 
прогоняет. Появляется посланница богов 
Ирида, требуя, чтобы тучекукуевцы не 
перехватывали дыма от жертв и куре
ний, посылаемых богам с земли, так как 
боги ими питаются, но и ее Пифетер про
гоняет, ка к  и всех других, пытающихся 
устроиться Б счастливой Тучекукуевщине. 
Основанный между землей и небом Туче- 
кукуевск мешает богам получать жертво
приношения; голодные боги согласны на 
любые условия, лишь бы получать пищу.

Несмотря на фантастичность сюжета, 
идейный смысл комедии ясен: люди дол
жны сами преобразовать свое общество, 
изгнать из него всех тунеядцев —  толь
ко тогда возможна счастливая и  разумная 
жизнь.

Вторая комедия на тему социального 
переустройства общества —  «Законода
тельницы» или «Женщины на народном 
собрании» поставлена была Аристофаном 
уже по окончании Пелопонесской войны в 
392 г. Содержание ее таково: разруха и 
беспорядки в -\финах после поражения 
404 г. все увеличиваются, и от них осо
бенно страдают женщины. На собрании их 
эне11гичная Пракеагора так характеризует 
современное положение: «Огорчаясь и пе- 
чалуясь, слежу я за разрухой государст
венной и вижу: негодяи правят городом..., 
кошель народный отдали чиновникам п 
каждый о своей лишь помнит прибыли... 
...И все ж  спасемся, лишь меня послушай
тесь! Я предлагаю женщинам правления 
вручить бразды. Ведь дома мы вверяем 
им и деньги, н хозяйство». Убежденные 
Нраксагорой, женщины • сговариваются, 
переодевшись в мужское платье, завтра 
пораньше занять места в народном собра
нии, чтобы там голосовать н  провести в 
жизнь свое решение ка к  закон.

Комические сцены е мужьями, оставши
мися без одежды, сменяются рассказом о 
том, что на собрании женщинам решили 
всю власть отдать. От Праксагоры муж 
узнает, что «дни пришли счастливые», 
ибо буяны перестанут безобразить, «при
сяжные исчезнут, лжесвидетели, донос
чиков не будет..., забудут грабить, ближне
му завидо-вать: не станет нищих, голых, 
голодающих, не будет распрей», ибо «все 
сделаться общим должно... пусть от обще
го живет каждый, а не так, чтоб на све
те богач жил и  нищий». Она обещает, 
что теперь «мы общественной сделаем 
землю, всю для всех».

Из пьес на литературные темы наиболь
ший интерес представляет пьеса «Ля
гуш ки» (405 г. до н. э.) В ней Аристофан 
ставит вопрос о назначении поэта, кото
рый должен делать «разумней и лучше 
граждан родимой земли».

Аристофан прославлял честную трудо
вую жизнь и бичевал насмешкой мораль
ное падение, обман и эксплуатацию во 
всех ее видах, разоблачая склонность к  
паразитизму, которая являлась следствием 
рабовладельческого строя тогдашнего об
щества.

От творчества Аристофана нас отделяет 
огромный промежуток времени —  21 сто
летия. Но для нас Аристофан ц сейчас 
полон живой жизни. Высокие идеи борь
бы за человеческое счастье, поиски по
этом разумных и гуманных жизненных 
основ придали его произведениям неистре
бимую силу, сделали его творчество под
линно бессмертным. Острое перо Аристо
фана продолжает разить врагов мира.

Как великий гуманист, он всегда будет 
жить в памяти народов.

Л. ТАРАСОВ.
доктор филологических наук, профес

сор Томского госунивбрситета.
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У ю н Ы х  н а т у р а л и с т о в
Интересную работу проводят школьни

ки  г. Томска на станции юных натура
листов. Станцию посещают 120 юннатов, 
(.’ейчае они заняты приготовлением семян 
овощных и злаковых культур к  отправке 
их по школам области.

Приобретены минеральные  ̂удобрения 
для изготовления торфоперегнойных гор
шочков, которых будет сделано 5 тысяч 
ш тук. Это почти в два раза больше, чем 
было сделано в прош.юм году.

На днях в школе 12 состоялся ут 
ренник юннатов школ города. Юные нату- 
ра.1псты школ 1, 2, 12, 18, 30 и 
других рассказали о своей работе в истек
шем году. Юннаты школы Лг 12 прово
дили интересные опыты по выращиванию 
зерновых и овощных культур в разных 
условиях. Учащиеся школы 1 подели
лись опытом ухода за фруктовыми де
ревьями, а юннаты школы 17 расска
зали, ка к  они выращивали кукурузу .

Юннаты школы 55 осенью заложи
ли питомник, где высадили яблони, деко
ративные кустарники.

Юные натуралисты г. Томска перепи
сываются с юннатами школ области. 
Недавно станция юных натуралистов по
лучила письмо от юннатов Кудиновекой 
семилетней школы _ Кожевниковского 
района. Сельские шкоЬ>ники рассказы
вают о том, что они организовали при 
школе учебно-опытный участок

Лекция и концерт 
для избирателей

В Иышкино-Троицком районном Ломе 
культуры состоялся вечер избирателей, 
на котором присутствовало около 200 че
ловек. Избиратели прослушали лекцию о 
.международном положении. После лекции 
«илами художественной самодеятельности 
Дома культуры дан большой концерт.

Семинар профсоюзного 
актива

Бакчарский райком партии провел пя
тидневный се.чинар профсоюзного актива. 
В семинаре приняли участие председате
ли рабочих и местных комитетов, профор
ги  МТ(', лесопунктов и учреждений рай
она.

Для участников семинара прочитан ряд 
лекций на профсоюзные темы, после чего 
председатели рабочих и местных комите
тов обменялись опытом профсоюзной ра
боты.

Навстречу всесоюзному 
смотру художественной 

самодеятельности рабочих 
и служащих

На днях В клубе То.чского завода режу
щих инструментов состоялся вечер, на 
котором участники художественной само
деятельности завода подвели итоги своей 
работы за 1954 год. В заводском клубе, 
на площадках города ими в прошлом году 
было дано около 100 концертов и спек
таклей. Председатель культурно-массовой 
комиссии завкома тов. Козлов рассказал о 
перспективах и задачах, стоящих перед 
коллективами художественной самодея
тельности завода в связи е предстоящим 
всесоюзным смотром художественной са
модеятельности рабочих и служащих. 
Лучшим участникам художественной само
деятельности вручены грамоты.

Улучшилось
кинообслуживание

трудящихся
Туганский отдел культуры подвел ито

ги  работы киносети за 1954 год. Яо 
сравнению с 1953 годом в районе значи
тельно улучшилось кинообслуживание, по
высилось качество демонстрации фильмов. 
Больше, чем в 1953 году, показано сель
скохозяйственных и научно-популярных 
фильмов. Головой план по обслуживанию 
зрителей выполнен на 114 процентов, на 
3.619 киносеансах побывало 193.850 
зрителей.

Первенство в соревновании завоевали 
киномеханики тт. Городнлов, Попова, Ива
нов, Абашов. Краюшкин. Они из месяца в 
.месяц выполняют и перевыполняют пла
ны.

Правильно производить 
авансирование колхозников

В постановлении сентябрьского Пленума льноводстйе, овощеводстве и картофеле-
ЦК КПСС и последующих постановлениях 
партии и правительства намечена целая 
система мероприятий по усилению матери
альной заинтересованности колхозов и кол
хозников в развитии всех отраслей кол
хозного производства. Одним из этих ме
роприятий является денежное авансиро
вание колхозников в течение года.

Постановлением Совета Министров СССР 
и ЦК КПСС от 21 сентября 1953 года ре
комендуется выдавать колхозникам аван
сом до 25 процентов денежных средств,' 
поступающих от реализации скота и про
дуктов животноводства, а там. где это це
лесообразно,— и от реализации картофеля 
и овощей.

Аванс из средств, полученных от реали
зации продуктов животноводства, выдается 
ежеквартально в размере до 15 процентов 
на все трудодни, выработанные колхозни
ками в общественном хозяйстве, и до 10 
процентов —  на трудодни, выработанные 
в животноводстве и кормодобывании.

Аванс из средств, полученных от реали
зации овощей и картофеля, выдается еже- 
.месячно до 15 п|)опентов на все трудодни, 
выработанные в общественном хозяйстве с 
начала года, и до 10 процентов на трудо
дни, выработанные в овощеводстве и кар
тофелеводстве.

Постановление Совета Министт)ов СССР 
и ЦК КПСС от 4 мая 1954 года ре
комендует кол.хозам распределять по трудо
дням, в порядке авансирования, до 50 
процентов денежных авансов, получаемых 
колхозом по договорам от контрактации 
льна и конопли (до 30 процентов этих 
средств — на трудодни, выработанные в 
льноводстве, и до 20 процентов —  на все 
трудодни, выработанные в общественном 
хозяйстве с начала года).

Кроме того, рекомендуется, по решению 
общих собраний, выдавать колхозникам 
на трудодни, выработанные в льноводстве, 
до 40 процентов премий-надбавок, полу
ченных колхозом за сдачу льнопродукции 
сверх 1ш н а .

Все выданные денежные авансы на 
трудодни, выработанные в животноводстве, 
кормодобывании, льноводстве, овощеводст
ве и картофелеводстве, не являются допол
нительной оплатой и при окончательном 
распределении денежных доходов колхоза, 
ка к  правило, удерживаются. Однако они 
не могут быть уменьшены.

Если при окончательном распределении 
дохода колхоза окажется, что денег на 
трудодень причитается меньше, чем выда. 
но авансом, то следует, в первую очередь, 
начислить выданные авансы, дополнитель
ную оплату и премии-надбавки, а ос
тальную !сумму дохода колхоза распреде
лить на все трудодни, исключая трудодни, 
выработанные в животноводстве, кормодо
бывании, льноводстве, овощеводстве п 
картофелеводстве.

Своевременное проведение, в жизнь этих 
мероприятий помогло многим колхозам на
шей области повысить личную заинтере
сованность колхозников в развитии кол
хозного производства, в повышении про
дуктивности животноводства, урожайно
сти сельскохозяйственных культур.

Однако многие руководители колхозов 
нашей области нарушают постановления 
правительства в деле авансирования кол
хозников, работающих в животноводстве,

Уральские 
машиностроители— 
томским лесникам

В минувшем году коллектив свердлов
ского механического завода «Главлеезап- 
часть» изготовил по заказу лесозаготови
телей Томской области 14 подъемных кра
нов «Цулесовец» и три бревнотаски 
«Б-22».

В этом году поставки уральских маши
ностроителей томским лесозаготовителям 
значительно возрастают.

Сейчас на заводе осваивается производ
ство новых, еще более совершенных меха
низмов, которые значительно облегчат 
труд лесозаготовителей. В тасле их путе
укладчики узкоколейных лесовозных до
рог, автоматизированные бревнотаски.
Часть этих механизмов будет отправлена 
лесозаготовителю! Сибири. 
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водстве. Во многих колхозах эти авансы 
неправильно превращают в дополнитель
ную оплату.

Некоторые колхозы Еолпашевского рай
она неправильно применили постановле
ние Совета Министров СССР и ЦК КПСС 
от 4 мая 1954 года. В то время, ка к  это 
постановление рекомендует выдавать ааан- 
сом колхозникам на трудодни в первой 
половине года, после окончания пропол
ки  льна, 50 процентов средств от полу
ченных авансов до контрактации льна, 
эти колхозы в конце хозяйственного года 
оценили нереализованную льнопродувцию, 
начислили и  выдали колхозникам аван
сом 50 процентов ее стоимости.

Подобные действия оправдывает и ре
комендует применять в колхозах и на
чальник Еолпашевского горсельхозуправ- 
ления тов. Кузьмин. Пора бы тов. Кузь
мину знать, что доход от нереализованной 
продукции необходимо распределять толь
ко в соответствии со статьей 12 Устава 
сельхозартели. Как известно, эта статья 
указывает, что только после расчета с 
государством по денежным платежам, соз
дания общественных фондов, покрытия 
затрат на производственные нужды, 
оставшаяся сумма распределяется колхоз
никам на трудодни, выработанные в те
чение всего года.

В колхозе имени Калинина, Кожевнн- 
ковского района, 10 процентов денежных 
средств, постушивщих от реализации скота 
и гцюдуктов животноводства за 1953 год, 
начислили U выдали колхозникам на тру
додни, ка к  дополнительную оплату. Прав- 

*дение колхоза не разъяснило колхозни
кам, что допустило ошибку в этом деде. 
Поэтому при распределении денежных до
ходов за 1954 год возникло много недо
разумений.

В течение года работникам животно
водства колхоза был выдан аванс по 
3 рубля 60 копеек на трудодень, а при 
окончательном распределении доход на 
трудодень составил 4 рубля. Правле
ние колхоза' поступает правильно, допла
чивая работникам животноводства по 40 
копеек на трудодень. Однако многие кол
хозники пиш ут в облсельхозуправление, 
что на трудодень им должно быть выдано 
дополнительно к  авансу по 4 рубля.

Вопрос о распределении на трудодни 
премий-надбавок должно решать общее 
собрание колхозников. Необходимо устано
вить такой процент, чтобы не было боль
шого разрыва в денежных доходах на об
щие трудодни и трудодни, выработанные 
на льне. Как указывается в постановле
нии, на трудодни может быть распределе
но до 40 процентов премий-надбавок.

Необходимо добиться правильного при
менения в колхозах рекомендованных пар
тиен и правительством мероприятий, на
правленных на повышение материальной 
заинтересованности колхозников в разви
тии общественного хозяйства, увеличении 
продуктивности животноводства и повыше
нии урожайности всех сельскохозяйствен
ных культур.

А. СИЛЬЧЕНКО, 
начальник планово-экономического уп

равления облсельхозуправления.
И. ТИМОФЕЕВ, 

старший инструктор-бухгалтер 
оргколхозного отдела облсельхозуправ

ления.
- □  о  □ -

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й  

«НУЖДЫ ТИПСИНСКОГО СЕЛЬСОВЕТА»
Под таким заголовком в номере газеты 

«Красное Знамя» от 17 декабря 1954 го
да была помещена заметка, в которой го
ворилось о плохой постановке медицин
ского обслуживания в поселке Типсино.

Как сообщил нам председатель Колпашев- 
ского горисполкома тов. Абушаев, на 
1955 год запланировано строительство в 
ТипепПо фельдшерско-акушерского п ун к-
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Культпросветучреждения и запросы трудящихся
( О б з о р  п и с е м )

Ряд культурно-просветительных уч 
реждений в нашей области, выполняя 
задачи, поставленные в решенпп сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС, значитель
но улучшпл свою работу. Авторы писем в 
редакцию рассказывают о работе некото
рых из этпх учреждений культуры.

Тов. Левин хорошо отзывается о работе 
Семилуженского сельского клуба Туган- 
ского района. При клубе есть хороший, 
работоспособный актив из числа сельской 
интеллигенции и колхозной молодежи. В 
клубе с помощью учителей, специалистов 
сельского хозяйства читаются лекции на 
политические, научные, сельскохозяйст
венные ТОМЫ. Организован коллектив ху 
дожественной самодеятельности, который 
часто выступает с концертами. Клуб хо- 
]Ю1ло оформлен; посетители его имеют 
возможность поиграть в шахматы, шашки, 
почитать свежие газеты и  журналы.

Противоположная картина в клубе се
ла Малиновка этого же района. Клуб был 
плохо подготовлен к  зиме. В клубе нет 
актива. В прошлом хороший коллектив 
художественной самодеятельности сейчас 
ослабил свою работу. Клуб часто бывает 
закрыт.

К  сожалению, учреждений культуры, 
плохо организующих культурное обслу
живание трудящихся, у  нас еще немало.

Тов, Костарева (Парабельский район) 
пишет, что клуб в д(февне Кедровый мыс 
не открывается иногда по неделе. Заведу
ющая клубом тов. Коровянская совернген- 
но не интересуется запросами сельских 
жителей.

Точно так же, —  пишет Г. Савикина 
(ст. Итатка, Туганского района), —  
не проявляет любви к  клубной работе за
ведующий Итатскнм клубом тов. Лучни
ков.

Директор Шеретобнтовскон сельской 
школы Пудинского района трв. Загуляева 
сообщает о неудовлетворительной работе 
библиотеки. Заведует библиотекой по 
совместительству тов. Алексеева (заведу
ющая аптечным пунктом). Она не имеет 
навыков библиотечной работы.

Авторы писем т г. Попова (Усть-Бакчар, 
Чаиыского района), М ужицкий, Дашкович,

Силаев, Матыскин, Ахрпменко (с. Уртам, 
Кожевниковско1*о района) пиш ут о недо
стойном поведении работников Усть-Бак- 
чарского и  Уртамского клубов тт. Плеха
нова и Иванова, допускающих грубости в 
обращении с посетителями клубов.

Ряд авторов высказывает претензии к  
руководителям местных Советов и проф
союзных организацпп за невнимание к  
вопросам культурно-просветительной ра
боты. Группа молодежи деревни Барабин- 
ка, Тахтамышевекого сельсовета, Томско
го района, пишет, что в деревне нет ни 
клуба, ни библиотеки. Молодежи негде 
провести свой досуг. Отдел культуры рай
исполкома не заботится о налаживании 
культурного обслуживания в деревне.

Плохо заботится о создания нормаль
ных условий для работы Гусевского клу
ба (Ш егарскнй район) председатель сель
совета тов. Бабкин. В клубе нет мебели, 
отапливается он плохо. Об этом сообщают 
тт. Абрамов, Шахрай, Шараев.

В письме тов. Руденко (пос. Моряков- 
ка, Томского района) говорится о том, 
что завком Моряковского завода не по
могает правлению клуба «Водник» нала
дить работу некоторых кружков.

Участники художественной самодеятель
ности лесопункта Рагузиво Васюганского 
леспромхоза сообщают, что им не оказы
вает помодш председатель цехкома тов. 
Дементьев. Дирекция Парабельского рыбо
завода 4 года обещает организовать крас
ный уголок в с, Мумышево для рыбаков 
бригады ?s1 2 гослова, но, ка к  об этом 
пишет тов. Кульманаков, дальше обеща
ний дело не двигается. Тов. Гнедов пи
шет о том, что так же обещают руково
дители Усть-Чулымской сплавной конто
ры и Молчановского леспромхоза по
строить клуб в пос. Суйга, Ыолчанов- 
ского района.

Тт. Тотов. Петрушин, Ряшин и ряд 
других отмечают серьезные недостатки в 
кинообслуживании трудящихся.

Очень редко демонстрируются кино
фильмы в пое. Луговская, Парабельского 
района. Тт. Л и п ш е ки й . Тарбазаяор, Фо
мин и другие указывают, что за четыре 
месяца здесь демонстрировалась всего

лишь одна кинокартина. С октября не 
была кинопередвижка в пос. Устье Юлн, 
Альмяковского сельсовета, Пышкино-Тро- 
Ш1К0Г0 района. Об этом пишет И. Ряшпн. 
Жалуется на плохую организацпю кино- 
обслуживания в е. Зоркальцево, Томского 
района, тов. Гребнева. Забыт кинозритель 
и на луговой базе Асиновской конторы 
«Заготекот», —  пишет тов. Осипов.

В пос. Луговом, Молчановского района, 
ка к  сообщает В. Тотов, плохо демонстри
руются кинофильмы. Изображение на эк
ране не разобрать, звук плохой. Так де
монстрировался, например, • 24 декабря 
киномехаником В. Никитиным фильм 
«Богатырь» идет в Марго». Показывая 
фильм «Оборона Царицына», Никитин 
пропустил две части.

В газете «Красное Знамя» уже отмеча
лась неудовлетворительная работа то.м- 
ского кинотеатра имени И. Черных. За
ведующий отделом кинофикации областно
го управления культуры тов. Устинов за
верил редакцию, что будут приняты меры 
ПС улучшению работы кинотеатра. Между 
тем, положение почти не изменилось. 
Тт. Марчевекпй п Таразанов пиш ут: в по
мещении кинотеатра неуютно; в малом 
зрительном зале душно (нет должной вен
тиляции); ряды сидений так сдвинуты, 
что зрителям трудно добираться до своих 
мест. Подчас на одно и то же место ра
ботники кассы по халатности продают 
два билета. Демонстрация кинофильмов 
попрежнему производится на низком тех
ническом уровне.

Тт. Григорьева, Полосина, Ожгпхина, 
Алексеев и другие (колхоз имени Моло
това, Молчановского района) высказывают 
претензии в адрес работников Колпашев- 
ского отделения «Кинопроката», кото
рые по нескольку раз в год направляют 
с кинопередвижкой одни и те же филь
мы. Заявки же зрителей на такие 
фильмы, ка к  «Свадьба с приданым», 
«Валиновая роща», «Возвращение Васи
лия Бортникова», не удовлетворяются.

Письма трудящихся выражают вполне 
справедливые требования об улучшении 
культурного обелужнвания населения. 
Долг работников учреждений культуры 
—  выполнить эти требования.
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трудящиеся ГДР приветствуют Указ Президиума 
Верховного Совета СССР

БЕРЛИН, 27 января. (Т.УСС). Указ 
Прегидиума Верховного Совета СССР о 
пвекоащенин состояния войны между Со
ветским Союзом и Гевманией находит го
рячее одобрение во всех слоях населения 
Германской Демократической Республики.

4.500 горняков .Мюхельна (округ Гал
ле) направили в адрес «Президиума Вер- 
20ВН0Г0 Совета СССР ппсьмо, в котором 
они благодарят Советский Союз за пре
кращение состояния войны е Германией.

Единодушно приветствовали Указ на 
своем митинге рабочие и служащие судо
строительной верфи «Матиас-тезенверфт» 
в Впсмаре.

Многочисленные письма с выражением 
благодарности Президиуму Верховного Со
вета СССР поступают от населения ГДР в

адрес посольства и консульских предста
вительств Советского Союза в Германской 
Демократической Республике.

Как сообщает сегодня газета «Нацио- 
наль-цеитуыг», центральное правление 
национально-демократической партии Гер
мании вчера на своем специальном засе
дании в Берлине одобрило решение Вер
ховного^ Совета СССР. Окончание состоя
ния войны между Советским Союзом и 
Германией, говорится в заявлении цент
рального правления национально-демокра- 
тпческой партии, способствует мирному 
объединению Германии и заключению 
мирного договора со всей Германией. Этот 
новый миролюбивый шаг Советского 
Союза соответствует интересам всего не
мецкого народа.

Чехословацкая печать об Указе Президиума 
Верховного Совета СССР от 2 5  января

ПРЛГ.\, 27 января. (ТАСС). Указ Пре
зидиума Верховного Совета СССР о пре
кращении состояния войны между Совет
ским Союзом и Германией встречен в Че
хословакии как новое яркое свидетельство 
неустанного стремления Советского Союза 
к  мирному разрешению германской пробле- 
.мы.

Указ Президиума Верховного Совета 
СССР о прекращении состояния войны 
мел:ду Советским Союзом и Германией, пи
шет в передовой статье «Руде право», яв
ляется повой акцией советской мирной по
литики, борющейся за то. чтобы решение 
германского вопроса шло по пути восста
новления единства Германии на демокра
тической и мирол1?)бивой основе.

К  созданию единой, миролюбивой Гер

мании стремится подавляющее большинст
во немецкого народа.

Немецкий народ, который сейчас реши
тельно борется за счастливое будущее сво
ей страны, за создание единого, миролюби
вого государства, против авантюристиче
ской политики инициаторов парижских со
глашений, безусловно, будет приветство
вать Указ Президиума Верховного Совета 
СССР о прекращении состояния войны 
между Советским Союзом и Германией.

Политика Советскшт! правительства, бо
рющегося за воссоединение Германии и 
предостав.1яющего немецкому народу все
стороннюю помощь в деле ми|)ного и де
мократического развития страны, продол
жает «Руде право», находит полную под
держку нашего правительства и наших 
трудящихся.

Китайская печать публикует исторический  Указ  
Президиума В ерховно го  Совета  С С С Р

ПЕКИН. 27 января. (ТАСС). Все цент
ральные газеты Китая опубликовали се
годня на первых полосах под крупными 
заголовками полный текст Указа Прези
диума Верховного Совета СССР о прекра
щении состояни5Г воины между Советским 
Союзо.ч и Германией.

Текст Указа был передан также радио
станциями Китайской Народной Республи
ки.

1НАНХАП, 27 января. (ТАСС). Все шан
хайские газеты публикуют сегодня Указ 
Президиума Верховного Совета СССР о 
прекращении состояния войны между 
Советским Союзом и Германией.

Проявление политики мира
ВАРШАВА, 27 января. (Т.АСС). Доль

ские газеты на видных местах опублико
вали Указ Президиума Верховного Сове
та СССР о прекра1ценпи состояния войны 
между Советским Союзом и Германией.

Комментируя это решение Советского 
правительства, газета «Глос Працы» в 
статье «Выражение политики мира» п и 
шет:

Указ Президиума Верховного Совета 
СССР продиктован стремлением нормали
зовать и стабилизировать отношения в 
Европе. Он направлен на сохранение п 
упрочение мира на нашем континенте. 
Это решение является одновременно сви
детельством политики уважения стремле
ний народов к решению собственных су
деб, пплитичи, которую последовательно 
провозглашает страна Советов.

Парижские соглашения в случае их 
ратификации означают отсрочку на дол
гие годы мирного воссоединения Герма
нии, означают угрозу страшной брато- 
уб1гаственной войны. В противополож
ность этому советская политика открыва
ет возможность создания единого, миролю
бивого германского государства, которое 
заняло бы надлежащее ему место среди 
других народов. Соглашение, которое за
падные державы п германские милитари
сты хотят навязать неме/дкому народу, 
предусматривает продление военного поло
жения до конца XX века. Советский Союз 
со своей стороны заявляет, что наступило 
время покончить е ненормальным положе
нием состояния войны, и прилагает все 
усилия к  тому, чтобы нормализовать по
ложение Германии.

За мирное будуидее Европы
•что цель политики С(ЬетскогоБУДАПЕШТ. 27 января. (ТАСС). Указ 

Президиума Верховного Совета СССР о 
прекращении состояния войны между Со
ветским Союзом I! Германией принят е 
большим удовлетворением обществен
ностью Венгрии. Газета «Сабад неп» в 
передовой статье, посвященной этому 
важному документу, пишет:

Советский Союз хгного раз и решитель
но подчеркивал, что германский вопрос, 
будущее Европы и дело мира неотделимы 
друг от друга. Поэтому Советское прави
тельство неустанно борется против лон
донского и парижских соглашений, за соз
дание единой, миролюбивой, демократиче
ской Германии.

Отметив впечатление, произведенное 
Указом Президиума Верховного Совета 
СССР, газета пишет: все большая масса 
людей в Западной Германии понимает,

Союза по
германскому вопросу —  восстановление 
единства и суверенитета Германии, защи
та интересов немецкого народа, мирное 
разрешение германского вопроса. На пути 
достижения этих целей самой большой 
1греградой являются возрождение герман
ского милитаризма, ратификация париж
ских соглашений. Нет сомнения, что, чем 
яснее будут видеть немцы положение сво
ей родины, тем с большей силой они бу
дут бороться за устранение этих препят
ствий.

И в этой борьбе на их стороне совет
ский народ, который уже так много сде
лал для залечивания ран. нанесенных 
войной, и который так последовательно 
выступал за мирное развитие германского 
народа.

Вклад в дело мирного воссоединения Германии
Румынская печать об Указе Президиума Верховного 

Совета СС(ЗР
БУХАРЕСТ. 27 января. (ТАСС). Румын

ские газеты игироко комментируют Указ 
Президиума Верховного Совета СССР о 
прекращении состояния войны между Со
ветским Союзо.ч и Германией. Газеты рас
ценивают этот Указ как  документ боль
шого исторического значения, ка к  новый 
шаг но пути укрепления мира п дружбы 
между народами Советского Союза и Гер
мании.

Напомнив, что. хотя со времени пре
кращения военных ленетвий прошло око
ло 10 лет. Германия все еще находится в 
состоянии раскола и не имеет мирного до  ̂
говора, газета «Скынтейя» в передовой 
статье пишет:

Причина такого беспрецедентного в 
истории положения хорошо известна. Это 
—  результат политики, которую давно 
проводит империалистическая реакция 
США. Англии и франции, политики, на

правленной на раскол Германии, на воз
рождение германского милитаризма и во
влечение Западной Германии в военный 
агрессивный блок, возглавляемый Соеди
ненными Штатами.

Решение Президиума Верховного Сове
та СССР, прекрашаюшее состояние войны 
между Советским Союзом и Германией, пи
шет далее газета, представляет собой но
вую мирную инициативу СССР, оно выра
жает непоколебимую волю Советского 
Союза оказать помошь германскому наро
ду в деле восстановления единства Герма
нии на мирных и демократических осно
вах. Трудящиеся Румынии выражают 
свое удовлетворение Указом Президиума 
Верховного Совета СССР, будучи уверен
ными, что этим миролюбивым актом Со
ветский Союз внесет ценный вклад в де
ло мирного объединения Германии, в дело 
мирз и международной безопасности.

Болгарские газеты об Указе Президиума 
Верховного Совета СССР

СОФИЯ, 27 января. (Т1СС). Большин- 
ство болгарских газет комментирует се
годня Указ Президиума Верховного Совета 
СССР от 25 января о превращении со
стояния войны между Советским Союзом и 
Германией. Газета «Отечествен фронт» 
пишет: прекращение состояиггя войны 
мсз;ду СССР и Германией является ша
гом, имеющим большое историческое зна
чение для укрепления и дальнейшего 
развития советско-германских отношений, 
для сохранения мира во всей Европе^

,,Бонн увертывается“
БЕРЛИН, 27 января. (ТАСС). Все газе- 

ТЫ на первой полосе помещают сообще
ния о состоявшемся вчера заседании бон
нского ирашггелЬства и излагают его заяв
ление по поводу Указа Президиума Вер
ховного Совета СССР.

В сообщении пз Бонна газета «Ди 
гельт» пишет: шаг русских (имеется в 
виду Указ Президиума Верховного Совета 
СССР. —  Ред.) единодушно рассматри
вается в Бонне и западных столицах как 
продолжение советских усилий прийти к  
разрешению германской проблемы до ра
тификации парижских соглашений.

Социа.т-демократическая партия Герма
нии, пишет «Ди вельт», считает, что в 
связи е последним заявлением Кремля 
федеральное правительство не может про
должать отклонять советские предложе
ния.

«Ди вельт» публикует полный текст 
Указа IIpjiзидиyмa Верховного Совета 
СССР от 25 января, а также приводит 
большую выдержку из передовой «Прав
ды» за 26 января.

Под заголовком «Бонн увертывается» 
газета «Телеграф» поместила собствен
ную статью, посвященную вчерашнему 
заседанию боннского правительства.

Тот факт, пишет газета, что боннский 
кабинет вчера утром был созван на засе
дание для обсуждения нового шага Мо
сквы, объявившей о прекращении еостоя- 
иия войны с Германией, позволяет сде
лать вывод, что во.з-чожность ограничи
ваться лишь официальной негативной 
позицией вызывает сомнения.

Сообщение об этом заседании, продол
жает газета, является довольно убогим. 
Заявлешге, несомненно, согласованное с 
Аденауэром, не содержит ничего, кро.че 
увертки с помощью оговоров.

Попытка замолчать 
сущ ество  решения 

С о ве тско го  го сударства

ЛОНДОН, 27 января. (ТАСС). Как пе
редает Английское центральное бюро пн- 
формащш, представитель министерства 
иностранных дел. отвечая на вопрос о 
прекращении состояния войны между Со
ветским Союзом II Германией, ограничил
ся заявлением о том. что английское пра
вительство «прекратило официальное со
стояние войны с Германией 9 июля 1951 
года».

Заявление представителя английского 
МИД характерно для западной пропаган
ды, которая тщательно избегает касаться 
сущестца Указа Президиума Верховного 
Совета СССР.

Комиссия боннского 
бундестага 

по общегерманским 
вопросам отклонила 
соглашение о Сааре

БЕРЛИН, 27 янвася. (ТАСС). Как со- 
общает агентство АДН, комиссия западно- 
германского бундестага по общегерман
ским вопросам отклонила на своем вче
рашнем заседании соглашение о Сааре. В 
числе И  депутатов, голосовавших против 
соглашения, помимо депутатов оппозиции 
был один депутат от ХДС и один —  от 
«общегерманского блока». За саарское со
глашение голосовали 11 членов комис
сии —  депутаты от ХДС. Другие члены 
комиссии —  депутаты от партий прави
тельственной коалиции —  воздержались. 
Как отмечает агентство АДН, согласно 
существующему в бундестаге порядку, за
конопроект считается отклоненным, если 
подано одинаковое количество голосов как 
за, так и против него.

Резолюция
западногерманского комитета 

Национального фронта 
демократической Германии
БЕРЛИН, 27 января. (ТАСС). Агентст

во АДН передало изложение резолюции 
западногерманского комитета Националь
ного фронта демократической Германии. 
В резолюции подчеркивается, что для 
мирного решения германского вопроса не
обходимо воспрепятствовать ратификации 
парижских соглашений и добиваться про
ведения общегерманскйх выборов. Обе ча
сти Германии должны обратиться к  вели
ким державам с требованием провести 
переговоры с целью разрешения герман
ского вопроса.

Высшим требованием германской поли
тики, говорится в резолюции, должно 
быть мирное воссоединение. Новое пред
ложение правительства Советского Сою
за о переговорах четырех держав отно- 
ептельно воссоединения Германии на ос
нове общегерманских свободных демокра
тических выборов под возможным между
народным наблюдением открыло большие 
перспективы для преодоления пагубного 
раскола Германии.

Этот важный ш аг Советского прави
тельства дает новые силы германскому 
народу в его борьбе за единую, миролю
бивую п демократическую Германию.

Газета «Земеделско знаме» в статье, 
озаглавленной «Забота о мире и герман
ском народе», пишет, что прекращение 
состояния войны между СССР и Герма
нией является новым конкретным шагом 
по пути нормализации отношений между 
государствами.

в консультативном комитете ООН по подготовке 
международной конференции по вопросам 
мирного использования атомной энергии

Представляемых конфе-НЬЮ-ПОРК, 26 января. (ТАСС), На за. 
седаниях консультативного комитета ООН 
по подготовке международной конферен
ции по вопросам мирного использования 
атомной эперпш обсуждаются правила 
процедуры конференции.

В журналистских кругах стало извест
но, что некоторые участники консульта
тивного комитета, в особенности амери
канский представитель, стремятся навя
зать будущей конференции странные пра- 
вила процедуры. Так, например, внесен
ное советским представителем предложе
ние о необходимости представить будущей 
международной конференции на утвержде
ние правила процедуры, разработанные 
в консультативном комитете, не было 
принято.

Как передают, в настоящее время 
в комитете обсуждаются правила, касаю

щиеся докладов, 
ренции.

Здесь обратили внимание на то, что 
представители некоторых западных дер
жав, невидимому, очень опасаются того, 
что на конференций может возникнуть 
дцекуссия по вопросам более широким, 
чем те, которыми хотели бы ограничить 
задачи конференции западные державы. 
В связи с этим представители западных 
держав своими поправками к  правилам 
стремятся исключить или максимально 
затруднить такую возможность.

В журналистских кругах передают, что 
представители США и Англии высказали 
ту точку зрения, чтобы название докла
дов и их тексты были представлены воз
можно позднее, что не может не затруд
нить плодотворную работу конференции.

Номиссии сената США одобрила агрессивную 
резолюцию в отношении островов Тайваня и Пэнхуледао

ВАШ1ШГГ0Н, 27 января. (ГАСС). Се
натские комиссии 110 иностранным делам 
и по делам вооруженных сил на совмест
ном ЗсТснданип 26 января большинством 
в 26 голосов против двух одобрили резо
люцию, разрешающую президенту США 
использовать вооруженные силы для так 
наз. «обеспечения безопасности» островов 
Тайваня и Пэнхуледао, т. е. продолже-

ння американской оккупации этих остро
вов. Против голосовали сенатор-республи
канец Лангер (от штата Северная Дако
та) II независимый -сенатор Морзе (от 
штата Орегон). Председатель сенатской 
комиссии по иностранным делам Джордж 
сообщил корреспондентам, что комиссии 
решили представить резолюцию на рас
смотрение сената 27 января.

Грубое вмешательство США во внутренние дела 
Китайской Народной Республики

НЬЮ-ЙОРК. 27 января. (ТАСС). Палата 
представителен США в спешном поряд
ке одобрила резолюцию, разрешающую 
президенту использовать по своему усмот
рению американские вооруженные силы 
для «обеспечения безопасности и защиты 
Формозы и Пескадорских островов».

Американская печать подчеркивает, 
что речь идет не просто об обеспечении 
дальнейшей оккупации Тайваня и остро
вов Пэнхуледао, но и о предоставлешш 
президенту более широких полномочий.

По сообщениям печати, Даллес, высту
пая на закрытом заседании комиссии по

иностранным делам палаты представите
лей по поводу специального послания 
президента Эйзенхауэра по данному вопро
су, ответил утвердительно на вопрос о 
том, позволят ЛИ полномочия, которых 
испрашивает президент, предпринять 
военные действия против континенталь
ной части Китая.

Характерно, что эта новая акция США 
вызвала немедленное повышение курсов 
ценных бумаг на нью-йоркской бирже. 
Особенно заметно повысились курсы ак
ций корпораций, производящих самолеты 
и другие виды вооружения.

Американские военные демонстрации 
на Дальнем Востоке

НЬЮ-ПОРК, 27 января. (ГАСС). Много
численные сообщения американских и 
английских телеграфных агентств свиде
тельствуют о том, что американское пра
вительство, стремясь усилить напряжен
ность на Дальнем Востоке и запугать ки 
тайский парод, организует проведение 
широкой военной демонстрации у побе
режья Китая, в водах Тайваньского про
лива.

Помимо кораблей американского 7-го 
ф.тота, которые с 23-го января стягива- 
"ются в воды восточного побережья Китая 
(в числе этих судов 4 авианосца, 3 крей
сера н 10 эсминцев), американское прави
тельство стягивает в район Тайваня и 
другие военно-морские и военно-воздуш
ные подразделения вооруженных сил 
США. По сообщению агентства Ассоши- 
эйтед Пресс, 8 февраля в дальневосточ
ные воды выйдут из Лос-Анжелоса три 
тяжелых крейсера и восемь эсминцев. 
Как указывает корреспондент, эти суда 
будут приданы американскому 7-му фло
ту, на.ходящемуся в районе Тайваньского 
пролива.

Одновременно в сообщении корреспон
дента агентства Ассошиэйтед Пресс из 
Сингапура указывается, что находившие
ся там 4 американских эсминца сегодня 
«внезапно отбыли» из сингапурской гава

ни. Корреспондент указывает, что «вне
запное отбытие эсминцев вызвало предпо
ложение. что они пошли на соединение с 
американским 7-м флотом в Формозских 
водах».

Токийский корреспондент агентства 
Ассошиэйтед Пресс сообщает также о пе
реброске в этот район крупных американ
ских военно-воздушных соединений. У ка
зывается, что, согласно заявлению коман
дования американских военно-воздуш
ных сил на Дальнем Востоке, на о-в Тай
вань перебазированы 18-й полк истреби
телей-бомбардировщиков с Окинава и 
44-я эскадрилья истребителей с Филип
пин. Командующий американскими ВВС 
на Дальнем Востоке генерал Патридж 
заявил, что помимо этого «на передовые 
базы передислоцируются другие подраз
деления дальневосточной авиации».

На о-в Тайвань съезжаются американ
ские генералы. Из сообщения тайбэйского 
керреепондента агентства Рейтер явству
ет, что туда выехали из Токио коман
дующий американским 5-м авиасоедине
нием генерал-лейтенант Рамэй и его за
меститель бригадный генерал Грант. У ка
зывается также, что завтра в Тайбэй со
бирается прибыть командующий амери
канскими вооруженными силами на Даль
нем Востоке генерал Хэлл.

Заявление министра 
иностранных дел 
Новой Зеландии

ЛОНДОН, 27 января. (ТАСС). По сооб- 
щвнию корреспондента агентства Рейтер 
из Веллингтона, министр ииостранных 
дел Новой Зеландии Макдональд заявил, 
что правительство Новой Зеландии не со
бирается брать на себя никаких обяза
тельств. которые вовлекли бы Новую Зе
ландию в события, связанные с Тайва
нем.

Трезвые голоса 
в американском сенате

НЬЮ-ПОРК, 28 января. (ТАСС). Амери
канская пронаганда усиливает кампанию 
против Китайской Народной Республики, 
стремясь с помощью угроз заставить ки - 
тайски11 народ отказаться от сво^их закон
ных прав на острова Тайвань и  Пэнхуле
дао.

Однако в многоголосом хоре воинствен
ных заявлений раздаются голоса, преду- 
преящающие о том, что путь, на который 
вступило американское правительство, не 
может привести к  желаемым результатам.

Так. выступая 26 января в сенате, де- 
.чократ Лонг высказался щютив предостав
ления 111)езиденту США нрава использо
вать вооруженные силы против Китайской 
Народной Республики под предлогом «обо
роны» Тайваня.

Независимый сенатор Морзе так;се вы
ступил против предложенного президентом 
Эйзенхауэром проекта 1)езолюции. Морзе 
отметил, что принятие этого проекта озна
чало бы усиление «возможности и вероят
ности войны». Принятие такой резолюции, 
указал Морзе, было бы вопиющй.м нару
шением государственного суверенитета Ки- 
таш. «Аморально предлагать,— сказал он, 
— чтобы мы заявили какой-нибудь стране, 
что будем угрожать агрессией, если она 
предпримет определенные действия на 
своей собственной территории».

Против резолюции выступил также се
натор-республиканец Фландерс.

В  английской палате 
общин

ЛОНДОН, 27 января. (ТАСС). Вчера в 
палате общин выступил английский ми
нистр иностранных дел Иден, который, 
одобщгв требование президента Эйзенхауэ
ра о предоставлении ему полномочий для 
использования вооруженных сил США в 
целях «обороны» Тайваня и  островов 
Пэнхуледао, принадлежащих китайскому 
народу, пытался представить дело таким 
образом, будто это не является посяга
тельством на суверенные права Китайской 
Народной Республики. Более того, он у к 
лонился от ответа на прямой вопрос, яв
ляется лп Тайвань частью Китая, хотя 
принадлежность острова Китайской Народ
ной Республике не может вызывать ника
ких сомнений и подтверждена междуна
родными соглашениями.

Осудив выступление Идена, лидер оп
позиции Эттли, согласно сообщению агент
ства Пресс Ассошнэйшн, квалифициро
вал указанное требование президента 
США и соответствующее решение одной 
из палат американского конгресса как  от
крытое вмешательство во внутренние де
ла Китая. «Ясно, —  сказал он, —  что в 
вопросе о Тайване и островах налицо вме
шательство в гражданскую войну. Ясно, 
что это дело рук Соединенных Штатов».

В своем выступлении Эттли подчерк
нул, что ввиду необходимости предотвра
тить военные действия и добиться мир
ного урегулирования Китай должен за
нять принадлежащее ему место в Органи
зации Объединенных Наций.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.
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Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
29 января — «Свадебное путешест

вие».
30 января днем — «Маскарад», 
вечером — «Страница жизни». 
Начало дйевных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

ЗАБАСТОВОЧНАЯ БОРЬБА ЯПОНСКИХ 
ТЕКСТИЛЬЩИКОВ

ШАНХАЙ. 28 января. (ТАСС). Как пе
редает японское радио, профсоюзные ор
ганизации на предприятиях текстильной 
компании «Оми Кенсп» в городах Огаки 
н Накацугава приняли решение возобно
вить забастовочную борьбу в поддержку 
своих требований о повышении зарплаты 
II заключении справедливого трудового 
соглашения.

Рабочие этой компании летом 1954 го
да провели забастовку против существую
щих на предприятиях рабских условий 
труда. Забастовка продолжалась 106 дней 
и вынудила администрацию компании зая
вить об уступках. Однако хозяева не вы
полнили своих обещаний.

Сообщается также о митингах рабочих, 
требующих повышения заработной платы, 
на фабриках текстильной компании «Оми 
Кепси^ в городах Осака, Цииода, Хиконе 
и др.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 29 ян

варя. Художественный фильм. Сеансы: 
10-40, 12-25, 2-10, 3-55, 5-45, 7-35.
9- 25, 11-15. Для детей — «Аленький 
цветочек», «Валидуб». Начало сеанса в 
9 часов 30 минут утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 29 ян
варя. Художественный фильм. Сеансы:
10- 30, 12-30, 2-30, 4-30. 6-30, 8-30.
10-30. Малый зал — «Сердца четырех». 
Сеансы: 4-10. 6. 8. 10. «На полях Ку
бани», «Черешенка». Начало сеанса в 
2 часа 50 минут. «Василиса Прекрас
ная». Сеансы: 9-40, 11-20, 1.

ТЕЛЕВИЗИОННЫЕ ПЕРЕДАЧИ
29 января, в 8 часов вечера — «Пес

ни родной страны», «Сибирь на экране» 
выпуск №  55, «Наука и техника» вы
пуск №  12.

Томский областной колгатет защиты 
мира и правление Томского отделения 
общества по раопросчранению политиче
ских и научных знаний 29 января, в 
7 час. 30 мин. вечера, в помещении об
ластного лектория проводят торжествен
ный вечер, посвященный 2400-летию со 
дня рождения греческого драматурга 
Аристофана. Вход по пригласителы1ым 
билетам.

В соответствии с решением Томского 
горисполкома от 14 января 1955 года 
№  15. вое предприятия, организации, 
учреждения и частные лица, занимаю
щие или желающие занять земельные 
участки в городе под открытые склады, 
киоски, ларьки, обязаны в срок до 20 
февраля 1955 года заключить с соот
ветствующими райкомхозами договоры 
на аренду земе;1ьных участков на 1955 
год.
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Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический инсти
тут имени С. М. Кирова объявляет, что в ореду, 9 февраля 1955 года, в 
3 часа 30 минут дня, в актовом зале института на заседании ученого со
вета института состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
ассистентом Трубицнныи Александром Михайловичем на тему: «Исследо
вание импульсной электрической прочности монокристаллов некоторых 
щелочно-галоидных солей и их твердых растворов с замещенным га
лоидом», представленной на соискание ученой степени кандидата техниче
ских наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор Водопьянов К. А., доцент, 
кандидат технических наук Воробьев Н. И. Официальный рецензент про
фессор доктор Кузнецов В. Д.

С диссертацией можно ознакомиться в профессорском читальном зале 
(проспект имени Тимирязева, 9), с  9  часов утра до 10 часов вечера еже
дневно, кроме воскресений.

Томское областное отделение Всеоон13ного общества 
по распространению политических и научных знаний

Принимает заявки и заключает договоры на 1955 год с предприятиями, 
учреждениями, учебными заведениями, МТС и колхозами

НА ЧТЕНИЕ ЛЕКЦИЙ
Тематика лекций охватывает вопросы истории и теории Коммуннсти- 

чеокой партии Советского Союза, диалектического и исторического мате
риализма, политической экономии, внешней политики СССР, сельского 
хозяйства, научно-атеистические, вопросы техники, литературы, искусства, 
педагогики и другие.

Лекции читают члены Всесоюзного общеспгва по распространению по
литических и научных знаний — профессора, кандидаты наук, преподава
тели вузов, врачи, учителя, специалисты сельского хозяйства и промыш
ленности.

По вопросам заключения договоров обращаться: в г. Томске — про
спект имени Ленина. 36. телефоны 48-78, 43-85: в городах и районах об
ласти — к председателям городских и районных отделений общества.

Правление Томского областного отделения Всесоюзного общества 
по распространеншо политических и научных знаний.

Коммунально-строительному технику
му требуется старший бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица Об
руб, 4.
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Требуются: рабочие на смазку форм, 
грузчики, весовщики, экспедиторы.

Обращаться: г. Томск. Базарная пло
щадь. 2, отдел кадров хлебозавода.
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Дирекция драматического теат
ра имени В. П. Чкалова сообща, 
ет, что 30 января 1955 года вече
ром вместо спектакля «На бойком 
месте» пойдет спектакль «Страни
ца жизни».
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